
EL PROCESADO MARCOS RODBIGUEZ 

POR falta de tiempo, BOHEMIA s ó l o  p u  - 
de ofrecer a sus leciorei la hbrma- 

c i h  de la pdmera parte del /uido ahc-  
tudo M el Tribunal Supremo coritra 
Marcos Rodriguez, delator da las m&¡- 
res de Humboldt 7. En su pr6xlmo número 
acogerá el desarrollo ulterior del proceso, 
que tanto interés ha despertado en la opi- 
rriin pUblica. 

PRESIDENTE.-Pase para acá. 
FISCAL.-Marco8 Rodríbw<rr;: yo quisiera 

que usted me contestara cuál a el primer com- 
pañero del Directoriof con el que usted se 
vincula. 

ACUSADOrJorge Valls. 
F S C A L - L P ~ ~  que razón usted se viricul6 a 

Jorge Valls? ¿Tenía usted afinidad ideológica 
con 617 

ACUSADO.-Al principio. alguna. 
FISCAL.-Al principio -tenía alguna. 
¿Alguna persona le mundd a usted a que se 

vinculara con Jorge Valls. o esa vinculacibn ee 
produjo por esa afinidad? 

1:ISCAL.-A virtud de esa amistad o d i  
telacii5ri que usted tenia con el cornptirteio 
Jorge Valls, usted coineuzb a trasmitir ulgu. 
nllv i idorn~ciout .~ que le diiba a usted Jorge 
Valk de Iris actividíides del Directorio a la 
Juventud Socialista 

ACI.ISADO.-h. 
FISCAL.-& dwir, que no fue 18 Juventud 

Socialista la que le niand6 a usted a vi~icularw 
a Jorge Valls p x a  qur ent-kira informcs de+ 
puk.~, vino que por su vinrulaci6n y por su 
arnistcid con Jorge Valls usted comenzó a dar 
esa infortnncibn. 'Es así? 

ACUSA DO.-SI. 

EN EL SUPRE 
EL DELATOR 

GUIDA CONTRA OS RODRiGlIEZ A L  

Hemtlndez Armas. 

goria. I 

Secretario: Rafael .4ball/ y de la Torre. 

PRESIDEN'iTx Seíior 1 secretario: de lectura 
al Resultando aprobado/ a la sentencia apro- 
bada, al Considerando de Calificacidn y a la 
parte dispositiva. 

SECRETARIO.-(l,ee. , . ) 
PRES1DEMTE.-Prsxe$ado Mar- Radriguez 

Alfonso: +ngase de pie. Lo Ley Procesal le 
concede d derecho de prestar declaración o 
abstenerse. ¿Usted desea prestar declaración? 
Conteste, Marcas Rodriguez Alfonso: ¿no de- 
sea prestar deciaracith? Conteste en alta voz: 
¿Desea o no desea prestar declarrcin? 

ACUSADO:-No deseo. 
PRESIDENTE.--No *ea prestar declara- 

c h .  Si6ntese. 
FISCAL-El Piscal solamente desea confron- 

tar alguods WM con el procesado, por tanto, 
intereso de la Presidencia se le traiga aqui al 
eatrado para que pueda contestar. 

PRES1DENTE.F' Sr. Fhcai desea hacerle 
una pregunta. Marcoa Annancio Rodriguez Al- 
fonso. ~U~ted astA dispuesto a contestaria? 

* 
ACüSUX).-SI wñor. 

ACUSADO.41, se produjo Imr esa atixudad. 
FISCAL,.-¿Usted conocid también al com- 

pañero Timo Urdanivia? 
ACUSADO.9.  
FISCAL.-¿Tenía algún tipo de afimdao 

con T i w  Urdanivia? 
ACUSADO.-SI. 
FLSCAI¿.-Sf la tenía. 
~Quti concepto le merecla a usteá ese com- 

pañero en ltneas genedes? 
ACUSADO.-Intachable. 
FISCAL.-&Usted podría p r p  con quién 

wited se vinculd primero en ul Directnrio Ke- 
vohicionario, sl w n  el cornpapero Jorge Vaiís 
o con el campanero Timo Urdanivia? 

ACUSADO.4on el comedero Jorne Valls. 

MARTA JLMFSYIEZ, VDA. DE FElUCTUOSO 
RODWCUEZ. Pidió sl Ladvidabie cwnawllinte 
C.piiUo Cieahiegon k deteadóa de! dicthw de 

loe Martini, de Huarbdat 7. 

FISCAL.--GCun que mienibro o mieriibrus de 
la Juvesitud Sociulistii usted trnbajb en la L'ni 
wrsided. 

ACUSADO.-Con hni11 Vold&s Viv6, Amparo 
f3q~b, Antonio u*arcedo, Antonio M m i p  y 
otros. 

FECAL.-¿Con tiirán PraU trrtbajb:' 
ACUSADO.-SI. 
FISCAL.-iC6mo era la organizacibn de la 

Juventud Socialista en aquella Bpoca en la Uni- 
versidad de La H a b a ?  ¿CCmo era !e organ; 
zación; w decir, se orgaiiifiiban en comiM8, 
en niícleos, en ci2lulas? ¿,COrrro era? 

ACUSAI'Xb-Eri c~lullis. 
FISCAL-¿A la celulrr de que? Ucucla usted 

r)erlenecia'? 
ACUSAU0.--A la (%lula ceii\ral. 
FISCAL --¿lJsted rio p~rtc~iccib eritonces a 

la c&lula de ninguna Escucla en parlicular! 
ACUSADO.--NO. 
FISCAL-Usted, cn su confwi6n, Marcos 

Kodrfguez, habla de un incidente que se prtwlu- 
jo cuando usted hablaba por unos rriicrúfoiiw 
que estaban ttwhladas en la Escalinata de la 
Uniremidad d r ' h  Wna,  en que se le ciccrcb 
un cornpafiero y le censur6 o le criticó que 
usted por aquellos inicrbfoiios atacara al im- 
petidisnio yanqui.  usted podrfa referirnos ese: 
hecho? 

ACUSADO.--Si. 
F1SCAI..-i~:cimr~? 
ACUSADD.lYo éstiiho simpleniente aren- 

gando, como de costumbre, y al yo referirme 
a la participaci6n de la Embnjadri Americana 
y al imperialismo y dem&s. se m e  acercú un 
compañero y rne dijo que no hablarir m$$. guc 
ito se hablara riiBs sobre eso. 

FISCAL-Para concretar esta pregunta: ¿que 
compaikro fue el que le plante4 a usted, con. 
metainerite, que no debla piantp;ar esci por los 
micrbionos? 

ACUSADO.-EI wrnpafiero JW Antonio. 



ACUSADO.CI. 
FI.SCAL-J,A quC bota d 13 & muu, usted 

Fotos :  
se enteró de que itm a ser atrcado el PMO A n t o n t o  M a r f f n  
Prtsidenctri? 

ACUSADO.-YO entert L gue Ibr a pai~c  gue ~ r ~ d  a m m m 
a t a d  d Pahdo PrcdQeacU Yo rd.- 0btd.k; pa,-qoc.,,,la & & h , ~ p , L  

Npe que tb hba un hacha uilr W- & m si 
C i ó n , p t r o a ~ ~ a p e d .  crrvrlrq\yntlibp.ÉDITdRbdOR.aldsn- 

IFISCAI-*Vsted abh que ik a haba uar 
~ ~ e l 1 3 d e r a u r o ?  

ACVSADCI.4. A C U ~ . - - ( E b O P a b / C ~  
* e *  

PISCAL-tUated Qirrnte ese día 13 & mar- ~ & b a r o i i # e i d c i á o d d  
m en q* lugr  estuvo? 

A c u S A D O . - E n I a ~ d e D W f y d ! e 8 N  
W m o r a c a s a d e B l a n c a y ~ a h b i b l i o -  PISCAL.- 
m% dd Uceuai. A c u m . 4  

~ ~ - . t E n a s r d c m , d e B L Í n c a y e a  
h bibliatea del Uccwa, pero en todar sus 

--JQlic--- 
~ ~ d e m d í a ~ c r t w o a m D t T i  

ACUSADO.-8iaia61 8 da cmqdbma 
FxsCAL-Julital cobadb ds ebi - 

M = t r S A D o . ~  *. 0 ~ p a r e l ~ d s p r b d d . E t q u e  
F I S C A L . ~ U ~ ~ ~ ~  Mormd a la JuPtntnd So- dd 13 & e ar h que se )rrhn detenni- 

d r l i ~ t a ~ e r e d l . r e i b a m p o d u c i r u m a ~  dpmamich8kiborcaa-a- 
cldo de unportuidr 
hora? 

Habana Y a Valb y a Tirw, U-? 
AcuSADO.4.  

ACUSAbO.-No tuve Uempo. F ISCAL-LS .k?akaa ich#s iwa  
FISCAL-JY cdmo a ao que si usted m ua m -3 

informante, iKgQi usted mtsmo ha mudfeu- ACUSAD0.U- 
todo,&I.i,rctividrda,delMncbaioRevo- 
ludaaviodentmdtI.hivatudSoddkrhno -qrrbapiawmaw 

k ~ a a r c m t 8 a L m p o r t a n t e o o m o  
6tr3 

~cusADd# 
FC#=AL.-+lWapbid.ksasdórorhsa 

ACUSADO.-Forgae w tenh el contacto UI m =m -. 
COMANDNViE JULio GhRCiA OIIVERA. ACE%??S?&-& me m - L pdmaa L & m  dd delator. In%-caiasbareiba op nidc. . 

4=W¿ggd4- C ha 
FISCAL-tJaC Antonio Ec-? 
ACUSADO .-S. . RgCAL.-aai. ¿zkipi dtqW6 ¿td 13 

& ~ r i r b s d p d Q a d i b b a k s i a n M . c c  

PRESIDEHLe-lYltrCOI- 
p l e l u ! g o ~ h g 8 d t r r a r d e b í o c r t o d o l o  

m? 
posible porque a k pueda oir. 

ACUSADO.41 mhmo dla 
Fi!jCAL.+,Por medio d. q u h  supo usted 

que itm a ser aiacado el h a e l o  Raiáenciai? 
ACUSADO.-Por medio ipe Ja. 
FISCAL.-PO~ Joe Westbpk. Ustad tamMCn 

era campanero de Joe Weetbrook. ¿En qrd lu- 
gar usted vio ese dla 13 jk marta, según ha 
mantrcetado, a J o c  Westbyook? 

ACUSADO.-En la esquina de Ir a s a  de coMAM)ANIE -MO 

Blanca. 

suerte, y nos separamos. Deuy y yo esperamos 



ACUSADO.-SL gwz, Joe tuvo que mandfirlt un recado urgen- -- q~ - -fiea su te " Julio Gardo i la casta do An T t d k  el 
d m a  q~ d w t o  oon el aial usted con- 1Q. P- b b b  coa usted? 

tribuy6 p.go M olqaifler &l apartamiento ACUSAD07Potgue sabía q= YO h- 
de Humboidt 7 lo o m v o  de su trabajo en 19 clllzrif>ie 

Agencia de Publidd?d GwsWh Y m 0h-a or- 
* * *  

g.niZaci6n7 PISCAL- Usted w iba t& l a  dlu al 

AWSADO.--Yo teni. dinm <al miirno h.b(. Ido por L. Y lo Puse tpmMb. 
FISCAL-&En que k m p o  usted trrbajak m 

\ A C U S A D O E ~ ~ ~  h b h  pp distintis oumiones. Dice asf: 
q u e ~ m h b a ) o L i b t é e n ) r c a k  "Algún tiempo desplses, una mañana, Uegue 

I ~ ~ ~ ~ w e g q  en-, cuaodo usted re- a k FEU y alií vi movimiento de m. Joe 

1 gteso Q ~olguin 
~~b~ =ted m me llam6 y me dijo: k vamos a hacer un titen- 

airtid.d de ¿hm? t.do . Luir Muiucl Mrirtfaer qe pre(cunU: 

"o recudtdo. % S S  ¿puedo ir? Y entonces me respoodib: iciuof si 
F1SCAL.40 le -0. 

es aqul a r c r  el cwl 4. Ni  Jorge ni Timo 
ACNSADOUo recuerdo. estaban, elloc ignoraban aquel gdpe; en m 1  

e * *  dramos u- diez o doce. Un grupo enttsrLo a 

I;ISCALrU't& no ncuerdi que pagd usr -0% mi- - - -0 

7",0",bsl&y&dequcHoei~ F-DmtegZZ 12 
dlnm tenla atra pmcedencisr? ¿Esto fue  efectivamente así? 

dencia. 
F~SCAL.-UBW nos ha di+ ya ea cuás de ACUSADO.-Sí. - que us FISCAL.-Luego entonces tenlan en usted. - amistad zazdo2 dde p o . e z i & g ;  

A C U S A W . 4 .  d i7ar .  
. 

FISCAL.-CI1(LndO ustui ya tenía cawd- 
mknto dd rprtumalto, &'L. erietcecii del 

ta da Humbol& 7. y de los compa- 
=se «KXWtrabin LW a aacDn 
trb crni Ttrio wbivk prbimo al qWta- 
miento? 

A(=USADO.-SL 
F I s c m F @ 6  iba . bw Tlrso al apu- 

tamiento? 
ACWSADO.-EI tenía que ,resolver &o & 

k acu88cidn que ae le bbl. 
mScu--¿ñi& w w  '=w al 

to? 
ACUSADO.-uo. 
FISCAL-&Por que? 
ACUW.-Yo sc Lo impeaL 
FISCAL-m que rmwra 

pmible que 61 iuetr al 

apnrtmiento? 
ACU SADO.-St. 
FISCML~Urtad ~ i tabm a Joc Westbtodr 

caa frecuencf. en al .put.mionto? 
ACUSADa-SL 
PISCAL-iA qué iba 4 .ur? 
ACUsADO.-Purr m4 aunu m\rbps 

veces. I 

F'--cY qrY! -? ¿m le - 
wrim? 

ACUSAMl.--s. 
iWCAL+Uaed. ai . Lw  La comidq tenía 

ACUSAuo.4W iiM? iQ dip. 
FLSCAL.-Bieb: v m  a pasar .borri, Mar- 

us Rodríguez, a lo ocurrido el dln 18 de abrü. 
¿Quiénes se enconirnban en el Pportamiento 
sra dfa? 
. ACU!SADO.-Por favor, yo m siento mi. 

FISCAL-Es nada m6s que ks aombtea de 
los que se encoatrabsin allí. Yo ae las voy a ir 
diciendo: jírructuoso Rodrlguez? 

ACUSADO.-% FiSCAL.--¿Juan Pedro Carbó SaryiB? 

ACUSAS>O.Ci. 
FISCAL.-ihUcbadito? 
ACUSADO.-SI. 
FISCAL.-jJoe? 
ACUSADO.PL 
FISCAL.-Bim justed aquei día iba rumbo 

al apartamlento acampenado de Marmkq Me- 
tu y Lucy G u h ?  

ACUSADO.-&. 
FISCAL-¿Cuando ustedes estaban próximos 

al apartamiento, usted vio un auto de L pdi- 
di? 

ACüSADO.PI.  
FlSCAL-¿Aquello hizo que We&s bicieran 

algún tipo de actividad alguna manfdul? 'Quk 
fue lo que ustedes hicieron? 

¿Usted vio el auto de la poiida? 
ACUSADO.Qf. 
nxa.-ique hizo entama? 
ACUSADQ.-Di la vuelta i I. mii~zenil, par6 

'el auto 4n !a otra calle. y entonces dimos un 
rodeo y vimos que el auto se hrM. ido v en- . - 
tonces-aubia al apartamlento. 

FISCAL-Es decir, que el auto estaba d1I; 
cuando se fue se lo dijeron i uasd y usted 

ai a m m i e n t o .  
ACUSADO.CL 
m - B r e v e m e n t e .  ¿qué fue lo que m- 

m6 cuando usted Ueg6 al r p a w t o ,  que )o?, 
compañeros le abrieron la puerta: W m pro- 
dujo, qué tipo de coaversacib, qué otra ama 
vieron ustedes? 

ACüSADO.-(Silencio.) 
FiSCAL.-Seilior Presdente, yo intereso se 

suspenüa el acto brevemente, a fin de acomo- 
darle loa micr6fonas ai procesado pera que ce 
pueda oir mejor. 

(Se suspende el juicio por unos &u-) 
PRESIDENTE.-Puede cantimur. 
FLSCAL.-YO le preguntaba, Muta. si el 

día 19, cuando usted beg6 al apirtam9anto qu) 
C O W a u d d o 8 a p r o d P ~ e a á r s r i r & d y ~ ~  
Pphrar que esu'm 

ACUSAI)O.-Urrp canvemcidn bapigrridrbb. 
IrfSCAL.-iQuC le upressmpi slba a utad sf 

lleS~rwUedm1Lleg6wtnli1lpartlrniedo 
muy sereno, o debe la Impresi6u dc q~ 
un poco alterado? 

ACUSADO.-SL 
PISCAL-Nterado? 

O 



- ACUSADO.-SI. 
FISCAL-jQuC le expresaron los compaiie- 

m? 
ACUSADO.-A~~U~~R cosas. 
FISCAL-Por favor, iquC fue lo que le dije- - 
rw los ixnnpafíem? 

ACUSAQ0.-Algunas cosas. 
FISCAL.-Le expresaron. por ejrnplo, que 

usted era un individuo cobarde, que ¿ataba ner- 
vioso, o que estaba asustado. ¿Fue eso lo que 
le dijeron? 

ACUSADO.-SI. 
FECAL.-¿Fue eso la que le dijeron? 
LCUSADO.-Sf. * * *  
FISCAL.-Era la -primera vez que los com- 

pañeros que estaban alli le decian cosas pare- 
cidas a usted? 

ACUSADO."o. 
FISCAL.-+En otras ocasiones anteriores 'los 

companeros habfan tenido frases similares. a 
esns para con usted? 

ACUSADO.Pí. 
FISCAL.-Es dillcil cl problema de las pre- 

guntas al p r n c e ~ C ~ ,  pero es que habla tan 
bajito que ni siquiera nosotros aquí podemos 
escuchar lo que dice. 

Yo quisiera. Marcos Rodrfgue~í que usted 
noa dijera en tres o cuatro palabras lo que los 

FISCAL.-Bien, Wmm Rodríguet, 9 tLd  me- 
nifiesta que allí en el apartamfeato de Hum- 
hoidt h dijeron coma$ dese radsbks. Y dqw5 
cieddM hacer usted? ~Uned !ecidió decir a Es- 
teban Ventura que es- compafieros sc .encon- 
traban al11 en el ripartamiento de Humboldt? 

ACUSADO.-SI seííor. 
FISCAL.-LCUB~~O lo decidió? ¿Esa misma 

noche? - 
ACUSADO-No. 
FISCAL.-~CuBndo lo deddló? ¿Al dia si- 

guiente por la mafiana? 
ACUSADO.4I. 
FISCAL.-¿Por qué medios usted se comuni- 

cíi con Esteban Ventura? . 
ACUSADO.-Por telefono. ' 
FISCU.~Ua ted  lo VIO pemonalmente? 
ACUSADO.-Lo llamé por teMfono. 
FISCAL.-&o llamó por telefono y concertó 

una entrevista con C? 
ACUSADO.41. * * *  . 
FISCAL.+En esa entrevista usted le mani- 

fecitó que los compaiiem se encontraban en 
Humboldt 7? 

ACU SAM).-Si. 
FISCAL-¿Usted pena6 que Ventura al tra- 

tar de detenerlo, lo matarla? 
ACUSADO.40. 
FISCAL-&Qué pensó usted que haría el? 

iUBted pens6 que el lo iba a amstar nada más? 
ACUSADOPL 
F'iSCAL.-¿Usted le ofrecló esa Información 

a Esteban Ventura a cambio de dtnero? . 

wnnpafiems que estahati en el apartamiento 
le dijeron cuando uatied Uegó al apartnmimta. 

ACUSADO.-meron meas desagradables, na- 
da mh. 

FISCAL.-Qué reaccidn le produjeron a us- 
ted u m  cosas desagradables que le dijeron? 

usted no le molestó? 
ACUSADO.41. 
FISCAL.-¿Cómo dice? 
ACUSADO.41. 

4 FISCAL.-'- moleató. Entonces frente a esa 
wmactón de molestia que le produfenm a us- 
ted ~ w a r  que le dijeron los compañeros. 
¿que decidió bacer usted? 

ACUSADO.--(Silencio.) 
FISCAL-o duidió hacer nada? 
ACUSADO.-(Stlencio.) 
FISCAL-Presidente. yo propongo que se 

maspenda nuevamente la vista, pan que el pro- 
l cesado se calma porque yo supongo que 

s i  pmm11d0 datar  wu cosa deMgraGe  : como &a tiene que m l t a r l e  muy Qorlpada- 
bla 

; PRESiDEN1G.4 suspende bnvemente. ' PRESIDENTE-Terminado el receso. El Flk ' cii pileae mntinw. 

ACUSADO.-No. 
FISCAL.--¿Por que entonces usted Se la ofre- 

ció? ¿Que lo movió a hace&? ¿Fue un senti- 
miento de disgusto por las cozba que le habían 
dlcho en el apartamiento? 

ACUSADO.41. 
FISCAL.-Diga, ¿que fue lo que Lo movió3 
ACUSADO.41. - 
FISCAL.-$hted m o d a  a Ventura con an- 

terioridad? 
ACUSAlDO-No. 
FISCAL.Y;Usted no habla tenido- uiúts nin- 

R\ln tipo de contacto con él?' 
- AC~SADO.-NO. 

FISCAL.+No le preocupd Ir pemtmalmen- 
te a ver a Ventura para le una oonfiden- 

usted poda quedar arrestado ilU? 
ACUSADO.-BU-, 81. 
FíSCAL.--¿Pens6 que podfl quedar arres- 

tado? 
ACUSADO4í. 
FISCAL.+Por qué usted no le informó eso 

a Ventura w r  teIt!forio? 

muneotc, como cmaeumcLi M gftkiom am- 
que i l  Palacio Presidendpl, awado fueran 
aprietrendipor par un criminal de la calafia de 
Ventura, los asesinarían. 

MUSADO.-NO.. . sf..  . 
FISCAL.-dpensó que los Iban a matar9 
ACUSADO.-No. ' * * *  
FISCAL.-Usted a n t e  dijo en BU amfesidn 

-y ahora en una loma muy baja, porque 
cuesta mucbo trabajo captar sus palabras-, 
que a usted lo que lo babia &do a decir a 
Eateban Ventura d lugar donde se encontra- 
ban los compañertm era la reaccl6n ante cier- 
tas frases. ciertas palabras que le dtjeton a 
usted ¿Es asl? 

ACUSADO.41. 
FISCAL.-+,A q& usted atribuya, Marcoa 

Rodríguez, que en el pcribdito 'Tiempo en 
Cuba" y en otrcrs periódicos de aquella Cpoca, 
se seiíalara que usted era uno de los ocuprnt~ 
de Humboldt 7 y que se hiMa cscsp.do en el 
momento de producirse el asalto a aquel iu- 
gar? 

ACUSADO-NO J. 
FISCAL-+U8ted convino tso con Ventura3 
ACUSADO>NO. - 
FISCAL-Ahora yo voy a pasar a prtgun- 

' tade otra cuesti6n, c m  lo-que estamos termi- 

~ c u s ~ D O . ~ ~ i i ~ c i ó . )  
FISCAL.-¿No se le ocurri6 hacuio por te- 

léfono? 
ACUSADO-NO. . . 
FISCAL.-Procesado, no le tscucho por más 

que hago un esfuerzo grande. * * *  
' F I S C A L . - + J ~  queda leber un contacto 

directo con bi, o aea, que 61 lo viera a usted de 
manera directa? 

ACUSADO.46. 
ElSCAL-+Usted ofreció sia &dencia, mí, 

de manera directa, por nitepdb ser un medio 
mas m? 

AcUSADO.~f  
FISCAL..Ventura le &tfeg6 dinera a iis 

ted? 
ACUSAbO-NO. 
FISCAL.-+SI? 
ACU sAD0.40 .  
FISCAL-flenturn le' en- dinero a us- 

nando nuestro ifitsrrqgatorio qo4 *men- 
te, por ser de otro tipo de c u d h f s  pare- 
da  que a usted le va a ser más Wdl respon- 
derme. 

Fíjese bien. Daptds de aurrir  l~ hechos. . 
o primem empezamoe pa estor qiuC lugar P usted se c ~ < x ) n t d e ,  o m qué ugar tuvo la 
noticia del hecho aue se había producido en 

ACUSADO.-En la calle. ' FISCAL-.iUltsd haMa estado mmator an- 
tes m un dne? 

pañero aquella tarda? 
ACUSADO4 Timo UrdantvirL 
FISCAL-usted exPres6 el grro -=w'J 

que tiene de T p o  UrdanM. y 1. coaflaiua 
que tiene en Tirso. ¿Usted le comunícU aquel 
día a Timo Urduiivia que hblr hablado con 
Ventura y 1s bbía dicho cn qué lugar se en- 
castraban lar wmpdlmoe. 

ACUSADO.-No se lo ammiqué a Timo. 
FISCAL.---te, u6ted rslrkl que 

en la noche de era propio dir vodvr6 a vfdtar 
a Ventura, ¿ea cierto o no? 



ACUSADO.-SI, er cierto. 
FI$CA&-¿Qud le di@ en em es- 

trevirta, qué k CYniisatóP 
AcuSADO.-Qoe era u0 UKaloo. 
PISCAL.-&u¿ a un .rsslw? LY Ventura, 

que le dijo? ¿No k d e r t 6  nada? 
ACUSADO.4. + + * 
FISCAL.-jQué le dijo Ventura? ¿Fue una 

conversación hrga o breve con LI? 
ACUSADO-Fue breve. 
FiSCAL-DerpucI, & al& r qué lugar usted 

fue? ¿Usted llamó por teldZono r una compa- 
nem nombrada Bianca Mncedes  Mesa, a quien 
usted se refirió urtariomnte, la U M b  por te- 
léfono y concertó la entrevista oaii &? 

ACUUDO-Sl . 
FISCAL-Ea eu. entrwM. usted le mc#i- 

MaMe~uciert icr int lbebdhdi i rero? 
ACU SAD0.-Si. 
FISCAL.4  la mostró. &u6 le d lp  usted a 

MerCddcIiüemanau~turIrpublicsci6n en 
el pcriddioo da que usted ur uno de los que 
había podido u<wpu & Humbddt T; &e dijo 
q u e e r s d s r k r q u t - e r t i h d u y q u s r e  
había ido, o que lo hbhn ~U¿MO en ei peri6- 
dloq pero que \rrtsb m mbi8 lo que tt.3 &e 
I M n i f e s t b l o Q l a m o o l o ~ ?  * 

ACUSADO-LO dltiaio. 
FISCAL-Le m8nifatá r M e m x k s  iüem lo 

dltimo. Mire, yo quiem pnciur UIO usted, yo 
le mego que me preste rctsnciaa; como le dije 
uate8, 8olamente qued.n bjbvsr pngwi- 
tan que hacede. 
Usted muillkpt. en BU CQllfaiQ 7 a t o  es 

retrdriiyendo ia p r w t h  ai pcrIodo m M o r  
rl 13 de 10 q ~ t  tiant IntimP rslpcib 
COI1 lo que e8tunaI 

usteü en m a J Z $ P I I C i o  que m 
atienda 4- lo algvie4.te: Dor dlos antes de 
la operaci6n. . . Dice rd: 'Ter otra parte, el 
Directorio prapuiba 
zo. Tanto Jot, como 
aian informado de lo 
cibi6 armrs de Mbm 

L 

+ * : *  

reunificar la frac- 

8 todos loe de 

ILWUE clto *. U &e~ih? iRe- 

Mercedes Mese? 
ACUSADO.-SI, 
FISCAL--&U en la Embajada & Brasil 

usted mostrá a dliltlntos cornp*ácros cantida- 
des de dinero? 

ACUSAM).-No. 
FISCAL-&a ~mbr;jadora de Brasil. en II- 

neas generales, tuvo con wted un trato co- 
.hcto, un tr8b afabíe? 

ACUSADO.4. 
FISCAL-¿Lo trató Men? 
ACUSADO-Sl. 
FISCAL- ella Se presto algQn tipo de 

ayuda? 
ACUSADO.41. 
FISC&*Usted Uq6 a tener cierto grado 

de confianza con elir, con lo Embajadora de 
Brasil? 

ACUSADOEL 
FISCAL.-~LIegd r tener aigtin grado de coo- 

fiuiui con ella? 
A C U S A D O E L  
PISCAL.--&Jst.ed ie COW a Ir Embajadora 

de Brasil o a la Senora del Embajador que us- 
ted bebía delatado a 106 canpahm de Hum- 
boldt 7? ¿Se lo amt6? 

ACUSADO.-NO 
FISCAL.-LUS~~~ posteriormente en Mdxico 

comunicó a la Dra. Edith Garuir Buchaca que 
usted habla delatado a loe CompaAeros de 
Humboldt TI 

ACUSAW.-Si. 
FISCAL.-@or qu& razón usted le cornunic6 

eso a Edith Garcla Buchaca? ¿Qué lo mvKI 
a comunicárselo a ella? lUaM tenfa confianza 
en eiia? 
. ACUSAWEi.  

FISCAL.-LC~~O usted puede explicar que si 
usted era un gran amigo de ' h o  Urdanivia, 
si usted adem& tenis' una grlrn amistad con 
la Emba adora de Brasa a quien se le ocurrió 
confem d e una cosa de eaa n a h l e z a  es nada 
menos que a Edith García Bupaca, una vieja 
militante del Partido Comunfa@ que usted tenía 
que suponer que por h diiipl/na de esa -a- 
nizaclón, que en aquel mOm to se de&- 
naba Ritldo Socialista Popul$, eih debla in- 
formar a su Partido de eso que ted le acababa 
de dair.  dC6m mted uk;iei G S ~  CUH- 
tión? O sea, ¿qué le movió lprecisamente a 

- conieade a e h  un ddito de b h  gravednd? * + *  
ACUSAM).-üar. gran c o n f i i .  
FISCAL-LUM gran umfiuieii que tenia en 

ella? 
. ACUSADO.-SI. 

FICCAL'I.~Y en Timo U W v i a ,  de quien 
usted ba e4xamdo que tsDLL un gran coa- 
ccata? 

F~SCAL.-LQ~~ h e m p  sstuvo d e t m ~ ~  en 
esp O C a a h ?  

ACUSADO.-Unos días. 
FISCAL-Usted tambien, M a r ~ 4 1  Rmirlguet. 

obtuvo y disfrutó de una beca puir a t u d ' i  
en Cbecos1ovauuia? 

ACUSADO.-& 
FISCAL-tEn que lugar, en que pab usted 

gestiono esa beca, en Cuba o en MíWco? 
ACUSADO.-En México. 
FISCAL-Esa gestión fue antes del triunfo 

de la Revoluci6n, o s e .  antes del primeto de 
enero dc 19597 

ACUSADO.4i. 
FISCAL-Yo le niego que no me -teste 

con movímientcis de cabeza sino que me diga 
si o no. ¿La beca la obtuvo ante6 del triunfo 
de la Revolución? 

ACU SADO.41, 
* * *  

FISCAL.-¿Usted en México tuvo alguna re- 
lecion con la Policía, con la Polide de Mbxico? 
¿A usted no le preocupaba mucho que teniendo 
la Policía nuestra en sus mhxm uaa informo- 
c i h  tan grave en su conira como el be& 
de que usted hubiera delatado a un grupo de 
compaíieros revolucionarios que remiltarw ase- 
sinsricri no ee tratara & continuar trabajando 

"con uated, o sea que usted le 8igu3sa dando 
Ulformaci6n a la Policía? &gura ve% se acer- 
-ron a usted pedirle ese tipo de Iqfor- 
maci6n? i U a s  le ido& a la Pdich de 
ninguna &te d e - k  activi&&a de loa gxupoa 
cubanos en el exilio? 

ACUSADO.-NO. 
FISCAL.-iUsted tuvo muchas dificultadex 

para obtener la beca que obtuvo de un pais 
socialista? 

ACUSADo.-No. 
FISCAL-¿Para qué pals era LP beca? @ara 

Checoslovaquia? 
ACUSADO.4I. 
FiSCAL.-Obtuvo una beca desde M C x i c ~  

antes del triunfo de la Revolución para ir a 
estudiar a Checoslovaquia ¿Es rsi? 

ACUSAD0.43. 
FISCAL.-'Usted lleg6 a tener aigiin cargo 

oficial en la Embajada de Cuba en L. Repú- 
bUca de Checoslovaquia? 

ACUSADO.-ñ'o. 
FISCAL.-No tuvo ningiln cargo oficial. 
¿< beca quien- la pagaba alla en Checoalo- 

vaquia era la Universidad de Praga? 
ACUSAW.-SI. 
~~dc~L.-¿Ul ted  visitaba eon mucha fre- 

cuencia la -baja& de Cuba en Ciwwio- 
vpquia? 

ACUSADO.4i. 
FISCAL.-¿Estaba mucho tiempo U en la 

Embajada? 
ACUSADO.-NO 
FISCAL-@n la Embajada no era funciona- 

rio? ¿Usted no estaria realuando actividades 
de espionaje alll en la Ernbjacin de Cuba en 
Checoslovaquia? 

ACUSADO.-No, yo trabajaba allf. 
FISCAL-Qut estudiaba usted a W  &tu- 

diaba idioma c h e ~ ?  
ACUJADO.-Sl. 
FISCAL.-¿Y aprobd las asignaturas c m  

pondientes a su estudiu e ingresb en 19 Univer- 
sidad también? 

ACUSAM).-Sí. 
FISCAL-¿Entonces que hacta con tanta fre- 

cuencia en la Embajada de Cuba en R q p ?  * * *  
ACUSAW.-Ayudaba' como traductor. 
EISC&-+Y m realizabe ninguna labor de 

espionaje en favor de ningún pib? 
ACUSADO-No 
FISCAL.- residente, me basta. 

: PRESIDENTE.-La defensa puede p m t a r .  
DEFENSA.-QuB edad usted tiene, mamado? 
ACUSADO.-26 aíiai 
DEFENU-iUSted k r d .  la facb de iu . . 

m t o ?  ¿Puede decirla? 
~C'üSADO.--25 de abrü de 1837. 
DEFENSA.* q a  hgar srtl mted iris- 

crito? 
ACUSADO.-En Managua, 

. D m w - ¿ P m  q@ raPdn, cuando USM 



ka ni d a h  sate Styrl&d del Estado. 
dijotmcr24.tknbeed.d' 

ACUSADO-No 
D E F E N S A 4 0  'remeda ñaber dicho temr 

24 anos de edad. Sin embargo, asl a p m e  
consignado 8 foja 12 del Sumario. ¿En que 
año ingresó Usted en la Universidad? 

ACUSADO.-(Silencb). 
DEFENSA.-{.En qué ano? 
ACUSADO.-1 955. 
DEFENSA-¿Que medio econbrniu, familiar 

era el suyo? Pertenccfa usted a una familia 
pequefio-burguesa, a una familia pobre o a 
una familia rica? 

ACUSADO.-Pobm 
* * e  

D E F E N S A - L C U ~ ~ ~ ~  1. 
Udiversidad, dc qué. medios ecmómiam usted 
m vale para cursar sus estudios de Filosofla? 
¿Tenía ayuda 'de .ms padres o tenia medios 
propia? 

ACUSADO.-Trabajaba. 
DEFENSk-üsted dijo que habfa trabajado 

en Publicidad Guastella y en otra agencia pu- 
blicitaria ¿E3 cierto? 

ACUSADC.-Sf. 
DEFENSA.-&uánto devengaba en la hibli- 

cMad Guastdla? 
'ACUSAüO.--Según d trabajo. 
DEFENSA-Pero m& o menm un promedio 

~icnsurlmentt. iquC promedii iiated tmI. dII 
por su trabajo en Pubiicidad Guastdla? ¿Mds * cien pesos? 

ACUSADO.4 veces. 
DEFENSA.-@so en en d año 1967) ¿Es 

u17 
&Y culnto usted obtenía por su trebajo en 

L. otra .gardr piblicitaria'J 
ACUSADO.-Cuando no trabajaba m una. 

babajaba en la otni. 
DEFENSAhNo trabajaba en las dos al mis- 

mo tiempo? 
ACUSADO.-NO, 
DEFENSA-.iTmL usted: alguna necesidad 

económica? ¿No le alcanzah el dinero que ga- 
naba pan cubrir sur nece$dades. o a l  le al- 
cnnzatm? 

ACUSADO.-SL 

ACUSADO.-No. 
DEFENSA.-¿Por que tazón, Radrfguez, 

aiuido usted vio a Blanca Memedes Mesa en 
un lugu público derrpué~ j del asesinato de 
Hiuabddt 7, usted le m o s q  pdbliCllmente una 
cantidad de"dinem? En primpr lugar, ¿que can- 
tidad de dinero más o menqts usted le mostro 
i dla? 

ACUSADO.--üm 35 6 20 pesos. 
DEFENSA~Qtké le dijo +ted 8 dla'caando 

k mwtró el dinero? ¿Cuál ftra el propósito de 
usted al mostrarle ese dine* a Blanca? 

¿Ella le pregunto a ustW si usted tenia 
d h ?  

ACUSADO.41, para esconderlo. 
(En- e$e momento m pimede a un rees*o$ * * * 
PRESIDENTE.-El Letrado defensor puede 

umtinuar el interrogatorio. 
DEFENSA-üsted dijo, señor Rodr ígu~.  que 

Id maM i Blanca Mercedes Mesa, una suma 
e dinero, pen, no ha explicado cabalmente 
pck qué io h b  an un lugar piiblieo y por qu4 

' nq se lImit6 a informarle que usted tenla di- 
n w .  FA decir, iau& lo impulso a usted alll 

un caf& en un estabiecimientu @Mico, a ;.f vista de M o  d mundo, cuando su nombre 
h+ aprincido en loa periddicos rdacionanddo 
c+ las hechua de Humboldt 7, cuando h Pe 

2 h hf?rmado que ust.d ha escapado de 
apartamento y por tanto se supone a usted 

W ese momento 8- una penona perseguida, 
qut  raz6n usted saca ese dinero en un 

@fe, ea un establecimiento pliblico y lo m- 
tr)h? ¿Que lo Wdsú a usted a esto? 4 0  es 
qrk  usted M> sabe contestar esa pngimta? 

/ ACUSADO.-Para que ella se p m t a m ,  
j DEFENSA.-¿Para que ella? 

ACCfSADO.-ñur que d35 mpiua qoe yr, ACUSAaO.-Crdia# qosdib, en rscirto 
rsnh e# diaara 

DEFENSA-Y no bbiem tida wiidnate F I S C L Y o  a0 anabndn. 
que~tsdsebtidwman~&plementedtque b prepota mh si W ~qmé fue 
tenia ese d h e d  ¿Por qud sospechar que usted lo que lo movió 8 uated en esa conimotaclón 
le estaba dideado nrentira? directa ddante d d  Pmddante &-La Reptíbllca, 

ACUSADO.-No S&, en una reunión &l Partldo, a negar y decir 
DEFENSA.--& ciffto que usted en el d i o  que eso que e ded. m aa vadad? 

hada oatentaci6n de disponer de gniesas su- ACUSADO.-Porque no queria c m  pm- 
mas de dinero? blemas. 

ACUSADO-N4 & es cierto. FISCAL.-senOr Renidente, me tmst8. 
DEFENSA--&u&. tiempo permaneció usted - e * *  

en M6xico en el exillo? PRESIDENTE. - Ruego ai procesado ir al 
ACUSADO.-(Inaudible). banquillo. 
DEFENSk-Mientras estuvo usted en Méxi- SECRETARIO.-ñ.ue# h ocáwa 
su oornpaíieroe w le mo6tmban a usted Marta Jir&mz Mmtimz viuda de Fmctmm 

que sospechaban & su d u c t a ?  . R o d n g u a  
ACUS AD0.-Na (C6aaprrsecht-m-Yhra- 
DEFENSA+ dedi, IW u -tia en a qaien d nña m áari juma- 

cierta forma presionado por la amduda que mento.) 
sus m p a n e m s  ob6e-n hacia usted de ais- RSCAL.-Comp.bsrr. m J- mis- 
Irrlo, de no querer mantener relaciones m otros le vamas 8 hacm .li\mu pngtnitas, 
usted? aunque cornpFersd«ncm el estada en que tiene 

ACUSADOUo. qw C M X ) I I ~ ~ ~ ~  late d cspecticulo ck este 
DEFENSA* tratabrn ;asa todos? seflor, fingiendo, c m  ea v a  qr# aadie d.. 
ACUSA W . ~C6mo. . .  cómo? que slhubiem habhdo tan hijito cuando fue 
DEFENSA-No escucho su colltehcibn. a hablarle a Vmturq fn'obMeneente 1- oom- 
ACUSADO.-¿C6mo? pañeras aquellos no h u b i e m  caído en I i  for- 
D E F E N S U q  le p q m t o  si mkntma es- ma que cayeroh 

tuvo usted en d uib en Méxic~  rus compa- Yo qubleta pw urtsb, m primer ti%mhm, 
heros no le mrwtnban a usted d e t c o n f i i .  me d i c a r a  en qué m- a 

ACUSADO.--Nq nuncr. t m e r ~ p e e h a s d e q u c e i r t o ~ . M u c ú s R ~  
D E F E N S A 4  decir, todoai se Devaban bien drIgua, hrbI. dbo el culpable & la mtsacre 

con usted? de Hinnboldt 7. 
-ACUSADO.-SI. TESTiG0.-YO 8 
DEFWSA-H- biw usted & -0 b& ddD d rad.da0 e cluwa ha- 

Q lae ñeclm 
porrsospacbvqaearnngierorCubapu- c u i i a d o a a e ~ c o a ~ S k m , m W  
diera iisted tener üifitultades porque se darcu- primeros üias de de 1959. 
bMm lo que usted bbi. hecho? YofuiihNofauEirudai&itir>tid.rtrrr 

ACUSADO.-Sí. a A i f a r o . u L . E ~ A U u d m e d e s a i b e ~  
DEFENSA-A gesn de lo cual usted re- I. paroai que hblr hccbo k dehc&h de loe 

gresd. ~Ompanefoo de Htimboldt 7. Me dijmm: un 
ACUSMO.41.  muchacho áelgulo, maiudq de sspefuela, con * * + i i b  dehija dtl kam. AqueUa descripddn 
DEFENSA.-Una filtima preguarii, Rodrfgua. veda & acuerdo aon Mvcos Rodríguez 

¿Durante su permanencia %m la pd i6n  pmvi- Deapués y o  fui i ver a MLrib*l a La Primera 
sional alguna vez fue examinado ~ t e d  por un Utaclón; M i  erri oho agente de Veritura, 
mcdico psiquiatra? y entome e t u n ~  me la describid 

A C U S A D 0 4 o .  Yoberisea0aMhbdMtirsPorograA.rde 
DEFENSA-Me bwts. ~ d e d g t ñ l t a r ~ y l e ~ u n a  
FISCAL.-Yo quisiera bam urqk Oltlnu pre- fotogmña en gnipo. Entonces CL sin mala- 

guota al procesado, y Ic ruego que la conteste ción, me seáaló i kíamm como la pasonr. que 
de manera que me pueda oír. ~+Tsted . a s e 6 .  h.M. hecho h ddrcióq 
Marcos Rodríguez, a tina reunión n el Putido --ComQal\era, L q d  m 
presidida por el Presidente de la kepttblica, el malizó en k pntsao. &m de h Remloc(6n 
compaiíera Osvaldo Dortiaks. pam coníroatar pera que &e enjuiciorr a Mupos y se le san- 
la manifestación aue usted habIa hecho de que donara ooadfgaamaite ptx d hccbo que habla 
usted le habfa confiado el 
que d i z b  a la Dra Edith GarcI Buchaca? TESTIGO.- ros didghm, d fi 

ACUSADO.-Sf. 
9 -inble 

miadante Julb Gard. Oll~cra yo, 8 Ciudad 
FISCAL.-Asietib e esa reunión. ¿Delante Libertsd, y m# mrcantrumr & que Marwxi 

de los cornpanercs allí usted rnahtwa lo que Rodr(guez estaba cr carlp del Departameato de 
ha dicho aquí o usted por el coatnario lo negb? lmtmcdón del Ejército Rebelde. i?mqpida 
jQu6 hho usted en auuella reuniba? a procedfmos i denundarlo. 

ACUSADC.-Lo m e .  FTSCAL-Sefíor Presibeate, vuwr a suspen. 
FISCAL.-¿Y por que raz6n usted lo neg6 dar brevementt el acto p ~ r a  q w  arnscten bien 

en aquella oca~ión, y par que lo afirmó antes los mlcrbf0n06. 
y lo afirma a h m ?  * * e  

ACUSADO.-(Iaaudible.) ( S s F ! F ! ! & d ~ ~ m i 9 ~ ) - -  
- FISCAL-Yo -le mego-a usteci que  lo-dQa PRESIDENTE.-Puede cmtinuar. 
con claridad. Mire. es la W m n  pregunta que TESTIGO.-Procedlmor a deaunciar i Mar- 
le estoy haciendo. 

ACUSADO.+naudlble.) 
FISCAL-¿Qué dice? 

, ACUSADO.-Yo no quería comprometer a 
nadie. 

FISCAL-¿Que usted no queríe wuiprome- 
ter a nadie? ¿Ea eso lo que ha dicho? 

ACUSADO.4i. 
FISCAL.-¿Y cuando 10 dila primera vez 

en BU confesibn d quería comprometer a 
alguieii? 

ACUSAüO.~neu&Me.) 
nsc~~. -~ue  dice? 
Mire, procesado, usted deba duse ~ucnta del 

tipo de maruie~tación que usted es{: bticieado. 
Cuando yo le pregunté si wted i-;if:(a dinero 
de Ventura, usted respondía que S, a no con 
un grado de energla que pennitia otrlo. Yo le 
mego a usted me responda esta pregunta & 
la misma forma, de que podamos 
oírlo. 



' .  

~ ; m p o a , d t s m a * i ~ O & ~ u e  
#-%o---* 
d b P & a i c á ~ ~ ?  

TESnW.apu& de eiua hechas, erus rm- , cae los pluies que podLamoe hacer, porque casi 
todos Im eompalierw estaban muerta. 

DEFENSA.4.e estoy hbiando del d k .  
, TESTIGO.-En el exilio, si él Poteiiorrnaite 
no habia sldo del grupo, por las düerencias 
que había habido, pues e n  el d i o  siguió en 
ia misma situación, pero estaba en d. erriUo; 
loe companeros c m  los que nosotr# btuiios 
afines eran otroe. 

DEFENSA.4-  vez de regreso a Cuba, 
cuando aparece el primer M d o  be culpabili- 
dad serio c ~ a h  dearpuQ de L. klaitiñcs- 
ci4n hecha por Miraba4 cuando uetedes ae di- 
rigen al Comandante Camiio CieDfueeod y 61 
es dstrnido, ¿8 m enteia de que usted iater- 
vitne ea esa boSicinid de qw k detengan? 

TESTIGO.-Yo creo que sí, ue 61 we 
" i o a I I m m p d r n M P u y  .%km 
d Comandante Camilo Cienfuegas y -o 

a pue después, al ser debido. ntm vio. 

TESTIGO.-& 
PRESIDENTL~Eugenio Perez Cowley tam- 

bidn estuvo agilndo en eaa Embajada? 
T E S n G O . 4  al momento en que yo a t u v e  

no estaba 
PRESIDENTE-¿No edoba? 
TEST1G0.4o. 
PEtESIDrn-iUsted w sospscM de Eu- 

TESTIGO.-No re&& habeflo vista 
PRESIDENTE.-¿Por qu6 las oappechao que 

había con Eugenio Mrez Cawley se djsip~~oa? 
TESTIGO.-Bueno, en primer lugar ha3 una 

strie de Indicios que refuuzan nuestraa ~ s p e  
chas sobre Marcoai Rodríguez y además, La ac- 
titud de Pérez Cowley, creo que a nUeatro jui- 
cio era suficiente que éi se presentara y dijera 
que quería que se esclareciera su situacion. 
Por lo menos era un elemento a su favor. 

PRESIDENTE.-Usted sabe ai después del 
triunfo de la RevducilSn EugeaiO PCna CMRley 
estuvo en Cuba? 

TESTIGO.41, sefior. 
PRESIDENTE.-Y se someti6 tamMCn para 

aclarar esos m c u l a r e s  con motivo de la d e  
ladón que se pensaba se habla hecha de los 
moradores de Humboldt 7. 

TES'iiGOrSI, seíior, tengo entendido eso 
aunque no participé directamente en nigune 
convenacibn con 61. 

PRESIDENTE.-Me basta. 
FISCAL-Usted estuvo nsiiado en la Emba- 

jada del Brasil conjuntamente con MPrcaP Ra 
drinucz? 

~ESTIGO-S~. 
FISCAL.-Entonces usted d i  tuvo N c i a s  

de que el cambiaba cantidades de dinero? 
TESTIGO.-No, ias noticias las tuve poete- 

riormentc. 
FISCAL.-iQu6 noticias tuvo? 
TESTiG0.-Poateriorrnente la noticia que yo 

más recuerdo sobre el cambio de dinero es que 
61 disponía de dinero y aoeotrús tuvimos ai- 
gumrr compa8eras que estuviemu milados en 
la misma Embajada, el Chnandante ütaz Ar- 
g06Ues y el Comandante JimCnez, y a tmvk 
de ellos, por conversaciones con el E m h w r  
y los empleadas, supimos la noticia m 

FiSCAL.-¿Qu6 cantidad rnb o m-? 
TESnG0.-Exacmm',e no preci- 



ur Ir untidad, pcn, l habiam de eso, de 
que había cambiado cintidades de dinero, a h e  
ra La cantidad no la sé. 
FISCAL.-Esa cantidad de dinero era muy 

svperior a la cantidad que un asilado normal- 
mente poda temer en aquella sltuaci6n? 

TESTiGO.-Si. 
FISCAL-Después estuvo en Costa Rica? 
TESTIGO.-SI. 
FISCAL.-¿QuC tipo de vida llevaba en Costa 

Rica? 
TESTIGO.-En general, la vida que kvatta 

era bastante, dirhnw, irregular, desde d punto 
de vista de un r e v o l u c i o ~ o  patriota, porque 
eegán yo expuse en mi declaración a ml per- 
sonalmente me consta una serie de compras 
que en aqwl momento la mayorla de los m- 
paiieros asliados no t e d a n  dinero para eso. 
a111 como que frecuentaba el trato de una pnw- 
tituta. 

FlSCAL-Por ejemplo, esas cosas que usted 
dice que compraba, ¿que eran? 

TESTIGO.-Yo lo vi con una pistola "Star" 
que compr6, un traje que compro en los pri- 
mcúas dlas de estar alli. 

FISCAL* hizo un viaje a Coeta Rica? 
' TESTiGO.-Bueno, en el momento en que 

yo estaba en Costa Rica no lo hizo, lo hizo pos- 
teriormente. 

FISCAL.-Nada mlls. 
PRESIDENTE.-Comandante, usted me pue- 

de decir, mientras atuvo asilado en la Emba- 
jada del Brasil, pudo notar que la se(lora del 
Emhjada  tuvo un trato cariiioso y afectivo 
con d pmcmado ñfarcos Rodrfguu. especial- 
mente con 41, o con todos los &lados tenia 
un Wato arübo y afectivo. 

S TESTiGO.41 trabo erd muy bueno coa to- 
dor loa astiados y en especial afectivo aon 
Marca Rodrlguu se puede calificar de ma- 
m 

PRESIDFmE-Me basta. 
TESTiGO.-Lpueúo ret iram? - 
PRESIDENTE-U.& retirarse. 

t * t  

(Companct el testigo Comandante Guillermo 
fiménez, el cual presta Jliramento ante el Tri- 
bunal.) 

FISCAI,-Compafiero Comandante Guiller- 
w, Jimenu. Yo quisiee pmisar des& quC 
momento usted comienza a tener sospechas de 
que M a m  Rodríguez erh el delator de Hum- 
bolt 7. 

TESTiG0.-No sé exaktamente la fecha. 
FISCAL.-La Cpoca. 

pis Im segunda es que en un Inicio la primera 
m l 6 n  ue da la Poitcb esa noche, be deda 
que m 3 cuarto de( -fino que se encon 
-traba aiU-m-mmütdh.dr  Jee, era Bu(Fbaio 
PCm Cawley, el amigo de Marquitos. Esos dos 
hecha llamanni la atmcl6n de nosotros, pero 
desde luego, todavía no había una wsa firme 
pun pemm que efectivamente era Marquitos. 

l Al cabo del tbo o algo as1 de lm euceaos de 
Humbddt, yo me encontré casualmente en el 

'aeíopuert6 de Panamá coa Marcos Rodrlguez 
y aunque no tenla una convicci6n plena de que " pudiera ser C1 d sospechasó, Iógicamenta por 
ea un individuo ielndapado coa los sucesos 
p w ~  yo mc Lntetesr;ba cn preguntarle, en con- 
v a s u  crrn CI y de allf 41 no me habla visto 
mls dade aquella ~tcaai6n; C1 wadl6 siempre 
contestar. Aquellb a m1 me Uam6 la atencibn, 
que C1 ao quisiera coatestar a mis pwguntas 
y L+r evrdt en una forma muy curiosa, porque 
dada que p. éi había aclarado su situacidn 
c m  Julio Guda, que lo haMa visto en Coota 
RLcL 

mantamor en el mis& avidn 4 1  iba hacia que m MIIQCI(L bartanta rspudfaQrpor ; 
Argentina- trmbi& htk de inbtlrfe en 1- m o l u d ~  y m ari i6gk0 se j 
que mc explkam lo que 61 ooaoda y éi se cltani can una psrsolu descdnbdd.. Eso me 
negaba. Y ya, desde luego, yo muy preocupado Uama la. atención. I 

por la actitud & 4 le preguntl qué iba a 
haar a la Atgurttni y me dijo que Cl iba a ver - -  
a Difif, la novia de Joe; le pregunté de ddnde 
había sacado el dinao M hacer el viaie. v 
entonces me dijo que k lo había uwhhdo 
Difii. y que MfU,haMi obtenido el dinem de 
unan  as que haMa vendido b madre de 
Difif. 

FISCAL.-En general usted two coaoci- 
miento de que 61 en ia Embajada cambiatu di- 
nero y hada gaatae? 

TESnGorSt, porteñ~mcclte 8 esto que yo 
le relataba de hmmá,  estando yo asüado en 
la Embajada del Brasil, la embajadora comen- 
taba.. . eüa no me ded) que sospechaba de 
Marqultos, sino a eiia le impmionaba lo a- 
trafio que era Marquitas, y les Pmtstades de 
Marquitos, y bablaim de otras gentes mís. 
algunos de ellos, Pérez de Cowley, Zaragozl. 
etcétera, era gente Hgnda a .  un mismo grupo 
e inclusive ella me preguntaba si la familia de 
Marquitos tenía dinero. Yo no c d a  exacta- 
mente a ia familia, pero creía que no. 

Yo recuado ezacteunente, pero creo que 
ella baMd de una cifra de dos mil pesos. 

FISCAL.-Usted sabe qué típo de vida 151 
llevaba ea Casta Rica? 

TESTiG0.-Yo no estuve nunca en Costa 
Rica, lo que 84 ea por los compañeras que allí 
cstuvleron. 

FISCA.L.-LQUC le dijeron? 
'i'ESTiGO.-Los mpafieros decían que se 

babía comprado una pistolc, unos trajes, UM 
serie de cosas, que llamaba la atención, por- 
que ia caracteristica & todo exilado es que 
siempre carecía de rsairsors y de fondos. Se 
decía que Cl hada astcntacl6n y siempre hn- 
daba con una pistda al cinto. Es lo que re- 
cuerdo; yo realmente no estuve en Costa Rlca. 

* * t  

FISCAL.-En rdad6n c m  .los m x o ~  que 
Marcoa Rodñguu tuvo con d Directodo, ¿ai- 
mo fueron esos nexos? ¿Que usted puede decir- 
no6 con respecto a eso? 

TESTiG0.-Yo recuerdo wgamente cono- 
cerlo en aqud gmpo de gente,' en la Cpoca de 
las manifestaciones estudianti@ de los anos 
1954 y 1955. Me recuerdo sienlpre verlo ligado 
a Timo Urdanivia y a Jorge Valls, pero real- 
mente nunca lo vi participando de lleno en las 

Claro, de aqul que prcbda decir o pueda 
afirmar que tenia rdadaits, yo na lo d. Nun- ' 
cn lo Den& tampoco. 

FISCAL.-EspecialW dapuCs M' aten- 
tado a Salas CM-, ea Llbglco goe Ventura 
fue- a acudir a un tipo de llamada como esa. 

Comandante, luego entmces, 41 producfne 
el triunta de la Rcvdiidba, We4 tenía la um- 
vicci6n de que Marcos había sido el delatoiT7 

TESTIGO.-SL - 
FISCALeQuc Upo de g a t i b  udcd m- 

lit6 o en qu4 gestiona partlcipd tendientes a 
que este señor fuera llevado a loa T n i e s .  
y set juzgadocomoIhorasecstihrckndo? 

TESTIGO.-& aquelkm tlempar, por un 
acuedo de ia Organizacih a la que yo perte- 
necía en aqueila'faclm, pues r;conlrinwir din- 
girnoo a Carlos Rafacl Rodrlguez y a Joccquln 
Otdoqul pan uprrsatb INl@&ae sospechas 
sobre Marcos y nuestro Me& en aclarar la 
cuestión de Maroor. Incluso, pl~tcaraos que 
internan)ente, aparte de loa trAndtzr norma- 
les que se tramitaran, legalu que se tramita- 
ran, puea tener dbcud¿b Y poatr nuestros 
puntos de vista y ver allí objeitivamente si los 
mismos tenían fuorta o no. Fw la 6- gw- 
ti6n con telaci6n a Mucor qw yo hiciera en 
aquellos priaitnw, momentoa 

FISCAL-Usted tuvo conadmlentq como 
es uatural, de que m ba#a formulado una de- 
nuncia ante el Conrandrrnte Camilo Cienfue- 
gos? 

TESTIGO.-sL 
FISCAL-~wtedapinadetodisar ,de-  

wnda. del desarrdlo ulteria de lu inves- 

me-& r&d& O  re^ el - que usted 

actividades nuestras. 
Despub cuando se hrndá la olgtaaizaci6n, 

no lo vi m&; yo estuve en unn clfnica en ese 
tiempo como seis meses. Yo fecuerdo que la 
dltima v a  que lo vi serla por el ano 1956, lo 
vela dentro de un grupo, sin mayor nexo de 
intimidad que nunca tuve coq C1. 

FiSCAL-¿Qu6 concepto tWa  sobn su 
sona en aquella Cpcm? 

TESTiGO.-Siempre me 1 ~ 4 6  un tipo ram, 
porque incluso Cl físicamente ,era un tipo que 
llamaba la atención. despertaw la atención dd  
resto de la gente que sie- giraba en el 
clrculo universitario. Yo rtderdo que acos- 
tumbraba usar unas sandalla) como las q w  
usan los franciscanos y un sapo d l 0 .  Eso 
lo recuerdo exactamente, siem tenla un saco 
de spmt d b .  +%m EwJ?~-uW 
con el. 

Tengo la impresihn de que siempre andaba 
con libros debajo del brazo merodeando por 
la Universidad, pero no tuve Intimidad con 81. 

FISCAL-¿Usted considera que antes de la 
delación de 1- compañeros que estaban allf 
refugiados en ia casa de Humboldt 7 Cl hnMa 
tenido contacto con Ventura, con la Pblida? 

TESTIGO.-¿Si yo c o ~ i d w  O si yo cor tot~? 
FISCAL41 comldera. 
TESTIGO-A m( lllmd h at- du- 

rante el juicio anterior h upliceción que el 
daba a algunas prpguntas' del Fiscal, ea que 
81 dice que simplemente llamó pdr teIt!fom, a 
la Quinta Estaclbn y le dijo a Ventula 
que tenia UM jlhfmmciún muy fmportanta, y 
Ventura lo cita aenciu.mOate a una caea mis- 

t ; n f a , o o m o a u a t u r r l , i m r ~  y en 
definitiva por revoludaauf0. de q w  d p o  
de ia justicia cayera &te aste Mtvlduo.. . 
Aquellas gatiooes inkhk~, sobre el résul- 
-do, .¿qué 

TESTIGO.4 apinion a ia rIgufante'. rquc  
110s primeros dtsr, díu áa eferveacmci., 16gi- 
m e n t e ,  era ti triunfo de la Rcvoluci61b nos- 
otros tenlarnos L prsocup.cibn ya de &a- 
r e a r i a d ~ t m h m r v m B i i o m s n o a e 1  
convencimiento +ntre tudos tobaii nuestras 
deduaioaa indicaban que L era el d e  
latador, Nosotros, una vez que la Rmlud6n 
Ueg6 al poder, creIanK16 gue lo I6gíc0, lo cm 
rncto ur que aooatmi phntQBramoa la cues- 
tión y se utlllurr el proadlmlaito legal para 
ventilar ia cuutldn y, en bslinltf~a, oo deci- 
diera si los da- que nmOtroe aportabarnos 

' 

eran valsdera y railnmete era el aaisido o no. 
De la mirma fonnr, teniaado en cuenta la 

militanciri de MUCUJ, ~ ~ ~ ~ i t r a  amsideramos 
queeracOrrtdOyeraJusb~qutaehkieraen 
aquel momento, que ncm dirigiCramoe a los 
compañerc# anitsibments mtncionrdú, y 1- 
acpustdrua~s nwtraa prcocupcimas y tra-, 
tdramoa de diiuddar ia cwstibn de Maraos. 
Otro9 COmprikIw hablaNm m Cunllo Clcn- 
hregoe, quien mana a dstsner a Maquitos 
posttriarmedpr, y-dapiib,-MarcmraaW, m 
recuerdo mchmsnte. Tengo entendido que 
M hiciet~ll dgUMS gmtlo- wsotrcw 
hablamos con otros oomplilaror, obar comp~,- 
ñeros menchmm que no habh pcu~baa suii- 
d ~ . N c # o t r a ~ q u e u l ~ ~ ~  
m~nentor era necesaria, independientemente 
de ia a l k l a  & &S pruebu o de lu deduc- 
cioaesqueaoactroil.portlruacyquenescl.- 
nclera huta 8ln átttmu cmmmmcb todo 
lo rdadoarido a*i Manm, -tanente 
d e b q ~ i e ~ y > a t l i r r m o s . Y l k m p n ~ w  
ertrañ8bamai -y era una imptasi6n muy per- 
mml nilrc- & que Mueocl, al hacerle una 
acusación & tai emwgsdurr -creo que M, 
esunacasaNttnviCnirlpukrrtnlospro- 
ceiosfudidrlsr&quewrai~arqifntlviC40 
QrsteiMatrvdbiawisrtedeamtrorew>. 



temalteca, creo que inclusivv tenla un negocio 
montado -m sé ewct&mente. El caso ea que 
este Fvhz Cowiey ya es-' watitado ea G&- 
t e d a .  o seir: había hecho ru vidr 8 4  m era 
un revoludonuio müitlnte (ii mucho melrai. 
Tfiunfó la Revoiucibn, no sq hit- por te- 
gkesar al país; o sea, w e n  un revoh!cionario 
no 10 había rido rcgQn lo t a q o  
entendido. 

Entances, a este P&ez bwley le Uegaron 
rumores a118 en Guntemala'--eato era ya pr- 
sados los primeras mesea & la Revo luc ió~ ,  
de que habIa rosptcbm o se había comentado 
de que él fuera el posible delrtor, y éi por su 
propia cuenta regres6 ai país, h e  a ver inclu- 
8ive a Marta Jiménez y dijo que ti no se Iba 
del pale, no se Iba  de Cuba mientras no se 
aclarara y w despejan la rituación m cuanto 
a 61. 

Q sea, e~ un buen ejemplo, por lo menos 
para contraponerlo a la actl td de Marquitos 
que siempre evadía y evadlj con loa peores 
argumentos de que nosotrcw queríamos matar- 
lo, que nosotms queriamm ve-; cosa 
que era Incluso totdmmte f8Isr. por cuanto 
no se habla tornado ninguna actltud hasta Ile- 
gar la Revo1uch)n ai Pcnier, y ni se tomó pos- 
teriormente. O sea, rieunpre tae trató de hacer 
IM CQBB~) con un gran rentido de nosotros no 
incurrir en ningún rubjetivi6mo y manchar en 
definitiva a un ingcante & una acusación de 
esa envergadura. * * *  

F%CAL.+ted coqsidera que Maquitos 
era miembro del Putidb Socialists Popular, o 
de la Juventud Socialb ? 

TESTIGO.-YO no o p e l  m U  Indicado Dan 

varan a hacer unr.cbstión tan a b ~ m i ~ b l t  m- 
mo la que W. 

 FISCAL--@^^& kted deda en ia ante- 
rior viata Be1 juicio que m mothnción era de 
carlicter ideolbgico, y que eso fue lo que Uevd.. 

TESTIGQ.-Nmca dije. eso. 
FISChL.-Usted lo dijo. 
~ '~TIG0.-Yo me referís a que las contra- 

dicciows, no recuerdo lo palabra. . . 
PISCAL-Yo qubisrci que usted explicara 

la Idea suya. 
TESTIGO.-Las contradicciones Que él tuvo 

si como consecuencia de esta denuncia se &- 
tuvo, efectivamente, a Maquito? 

-TESIlCO.-SL. c6mo no. Reaierdo que el 
Comandante Camilo Cienfuega w d s  b 
detuvo; no recuerdo exactamente las gestiones, 
se mandó a detener, estuvo detenido; si, @e 
los compañeros que más tuvieron relación con 
Camiio en aquella oportunidad eran Julio Gar- 
c b  y Martha Jimbnez. Pero recuerdo que se 
m@t5 a detener enseguida. 

FISCAL-¿Usted sabe si designaron en 
,qquella ocasión, el Estado Mayor del Ejercito 

-&elde. al Cadtán Reinieri para que rePlizere 

reoponder b pre8unta;iyo no sé exactamhte 
sl eso era porque wbe(d entendía que él era 
tido. 

FISCAL-No, yo le regunto, porque usted 
hablaba de haber pedid un8 reunibn a Carlos 
Rafael RmWp~ez y a ui puir discutir d 
problema de Mwquitoe. F w  1s p r w t a b a  

.si sro era pomw w entm&& que éi era 
miembro. . . k 

TE!XIGO.-Nomtros,' en aquella fecha te- 
níamos.. . Yo no recueko rl era miembro del. 
Partido, yo no st dirt)nguir si era miembro 

ni dol Partido. 
FISCAL-Maquito qted sabe que ha hecho 

conisrlón y ha habladoknucho -ahora es que 
habla m8e bajo- ha hablado muchísimo. El 
da cow expiicacidn a ese a c b  que no puede 

;.ten« justificación de n i w n  ti* que se puso 
bravo porque tuvieron lJgunas palab'm ofen- 
sivas y que habla por eso. ¿Usted conoce esa 
parte de su alegato? @n su opinión que fue 
lo que mpvi6 pbclp.imente a Marccm a co- 
meter ese aato? ' TESTIGO.-E1 motivo princlpd es el gran 
desprecio QW cde 8- sena por sus com- 
~ o o * p o r b ~ f \ i a s a a s e s f n a d a i l  
sino tambi6n por el resto del nruw de los 

qÚlros,-pen> no habl6 en ningón momento de 
Iatmación idbddgica que urted dlja ahora, por- 
que en ningún momento creo ue este Mi-  
viduo pueda t a u  ningán tipo % maivaci6n' 
idedbgica, porque evidcmtemente esta es la ne- 
gación de cualquier criterio político, ideolh- . 
gicq con noso-, 41 con nadie, Este indivi- 
duo sencilleiwnte m puede estar adscripto ni 
militante en ningún tipo de idedogh y mucho 
menos en una ideología de tipo rtyolucionnri~ 
que 61 podía decir ue profesaba, pero que 
era imposible que ~~. Yo en n i n m  mo- 
mento dije eso; usé la palabra formación como 
el conjunto de la8 influencias del medio que lle- 
van a un individuo a reaiiuu una acción tan 
detestable como a. 

FISCAL.-&Wi tipo de relaulón mantuvo con 
Valle y Timo Urdanivia en la Universidad? 

TESTIGO.-Yo le dcch que era muy Intima 
y yo siempre loa vefa asociados a ellos, eran 
muy amigos, pero no rb que tipo de relación 
porque yo tampoco tuve mucha intimidad ni 
c m  Timo ni CM Vollq aunque sl d a 
estos dos m8s que al anterior. SI sé que era 
un gmpo muy unidq siempre andaban juntos 
y creo que hablan llegado & . la Universidad 
juntos tambibn, pera en sl no coaocfa exacta- 
mente lm relaclones que W s .  

FISCAL-&M0 eran muy pigw y que te- 
rila afinidad con dos? 

TaSmGO-midaid  
FiSCU-Despub de los ) u c a ~ ~ s  de Hum- 

boW 7 W d  c o ~ o ~ e  que rlMuguitoe se le 
situó como u8a de 100 que airt.ba rlll en el 
M i d o .  qu6 usted atribu* que se pusiera 
su nombre en un periódico Wmo uno de los 
ocupantea de un apatadentd, cuando túdo el. 
rnuada sabía que esa imporib)e, que nadie ha- 
blr escapado de aiií? 

TESTlGCh-Con el tramcu~rso del tiempo, 
vidndolo en petspectlva abo me imagino que 
hiya #ido una pretepeidn d e n k m h y  para ell- 
minarle cuaiquier duda o sot@echa de la res- 
pot@W4ad que tenían loa @&B. me ima- 

apartamiento, y no mtd ue en deflni- 
tiva hMa  owos c o m p a f i s m e  conocían la. 
hechos alrededor de Humbo que conoclan 
el apuUmiento. t la Qiil~kxplicación, w 
tiene ninguna otra m. Potgue si desde el 
punto de viata poiicíace Vdtura hublera es- 
tado intensado en apreaar aii Marquitos, pues 
Ventura no hubiera pueato en ningb momento 
que Matquitoa sa habla -&do de alú, como 
en definitiva no M gnw db dtK# compañeros. 

FISCAL-LIfsted sabe 61 Mkucm, dt~puéa de 
estos hechos, trat6 & decirle a aiguoos c9m- 
paderos que dectivamente ae babh escapado 
de humboldt y que por eso lo ssta€tan persi- 
guiendo? 

TBSTKiO.-Laqueconazeo¿eea,bmpe 
en la .csi6n anterior. en aue cuando éi fue a 

'invktiaación sobre ese hecho.- 
TESTIGO:-NO recuerdo a quitn se designe), 

ero creo que se designó a un incjentigador y, 
seo que habló con Martha Jlménta- y mn al- 
unos compafíeros. No recuerdo si es el Capi- 
bn Reinierl. como usted menciona, o en otro 
ompañero. * * *  

FISCAL-¿Usted considera que hubo algún 
ipo de negligencia en laa autoridades revolu- 
:ionarias en aquel momento al poner en li- 
~ r t a d  rhpidamente. en un t8rmlno de urro O 
b s  dIas, a Marcas, a pesar de L acusación 
que pesaba sobre 417 

TESTIGO.-Yo no se el alcance de las pa- 
labras que usted menciona, yo creo... 

FiSCAL.-Yo digo negligencia en el sentido 
de que las autoridtades no llegar? a hacer 
todo lo que se podia hacer. 

TESTIGO.-Yo creo que desde un primer 
momento, desde el mismo momento en que 
fue a ver a Camilo, hubo una r t y d ó n  rápida 
en ese sentido, y se intereoó ráp~damente YO 
no sé realmente el alcauce del calificativo que 
usted -dice, pero SI sB que en lo que respecta 
a la gestión con el Cmdte. Camilo Cienfuego6, 
pues h u b  una reacción muy rApidq emegui- 
da se detuvo a Marquitos. 

FISCAL.-En general, para usar la palabra 
suya, ¿cómo usted calificaría todo el tratarni- 
to de esta cuestión inicialmente, o sea. la d e  
tendón. la investigación y la puesta en li- 
bertad? 

TESTIGO.-¿Pero cudl de las p t i o n a ?  Por- 
que yo le he mencionado cuál ñie la gsrti6n 
que se hizo en aauel momento; y0 no tuve 
una gestión con Camilo. O hubo varias 
gestiones por nuestra p9i.te. 

FISCAL.-Yo le pregunto concretamente la 
estión ante Camilo. LQS cmpsiterg, formu- 
aron una denuncia ante Camilo y se produce B 

inmediatamente la detención de Marqdtoa, se 
pone en libertad a Mamuitos al día o al dia 
siguiente y se nombra un oficial investigador. 
De eso es de lo que yo le pido su 
sl usted considera que hubo al@n tipo dc ne- 
gii~encia. 

TESTIGO.-Yo le contest6 que no, q w  a1 
contrario, que la reacción fue muy nipida. y 
Camilo enseguida se i n t d  y M mandó a 
detener como una medida preventiva. En ese 
sentido aosotrcm le@ de calificar de negli- 
gente, unsideramos que fue muy diligente. 
Inclusive lo comentamos en aquella oportuni- 
dad los compafíeros. Se hizo lo 16gico ante 
una ecusaci6n de ese tipo, aunque dbapuQ se 
despejaran en el supuesto caso de que no fue- 
ran lo contundente o lo objetivo que deMan 
ser nuestru impresiones de que Marum fiera 
el delator. 

F'ISCAL.-¿Usted considera que la actuacbón 
de las autoridades revolucionarias en aquel 
momento fue -y todo lo diligente que 
era necesario? 

~ G O . - S I .  
FISCAL-Me basta. 

t * *  

PRESIDENTE.-La defensa. 
D E F E N S A - C O ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ :  ei Mintsterto ~is-- 

cal, en el int&s que tenemos todocr ea aclarar 
los hechos le ha preguntado a usted no 0610 
sobre los hechoa en si dno que ha sdici- 
de usted aigunas opiniones Interesantes. A mf 
me interau tambih conocer algunas de aao 
opiniones. Par ejemplo, se ba trahdo & m- 
blecer una supuesta telacidn anterior a la de- 
lacibn electuodo entre Ventura y el sefior Rm 
M ~ u a z .  a cupo efod0 d MinMnio F i  le 



rehches que existían de afecto y -de comi- 
daridón entre la a del Embajador del 

nifestd que la ueñora del'lambajador se referla 
r Marquita diciendo qae le luda un poco 
extrriilo Marquitm. Quisiera una información 

-mrpocomQíapHi:' ,pxtmhan-ccwrato.a# 
modo de ser o en cuanto a su actuación? 

TESnGO.-En g-1, pwque ella sln de- 
d ñ o  arpteramaite me iasinud que elia m- 

, pechk & Marpultos. Esto no fue en una 
. -d. fue ea wi.s cow@!'sadoaa. 

, pmguc yo amive un tltmpo iugo aW y ella 
ooavern8ba~mucbo conmigo y con el nsto de 
la 0amp.aeniS adada al& ella ae inmwabi 
aicmpre por conocer los mtoosos de Humboldt 
y mixe Marqulta y en repttfdaa oc9sionea 
siempre me preguntaba sobre las caracterís- 
t h a  de M8rquitos. que, por cierto, muchas 
d e d l u  o a o I a s u m o c f a , j m q u e ~ , l o ~  
oodi dmamcnte, pia e, origen cie ~ i i g u i -  
ta Irr &da de Marqdtoa, a w ser las 
&*ha gup# de Ir Universidad. 

W. en un8 opahuiidid me mMifleeta que 
1 Mugoftor ar un tipo utrailo* no d si IHC 
i fue d alifiadvo que us6, pero por lo mnm 

Nada mils. 
~aESIDw-Usted, d Cmdte., Jrrlio Gar- 

ch y la compaíiem Marta Jiménez, viuda de . 
FrUCh1o60, despues dd Mudo de k Revolu- 
ción tenían soepch&s vehementes de que Mar- 
qufúm era d delator de los márüre~ de Huac 
Wdt ¿Es cierto? 

TESTIGO.-S[. 
PRESIDENTñ.-Usted dijo -o yo d mal- 

q u e c u P n d o ~ t ~ e s a r ~ , n o  
hubo negligencia dguna parr 1i investigadon, 
pem que aiguaa pamxm i e ~  ha& dicho 8 
~ e s q u e n o h a b f a ~ e i m l i d a ~ -  
dentm para considerarlo como delator dt 
Humboldt 7. 

TESTiGO.-Yo no dije eeo. A ia rospuests 
del se4ior F W  ea qus 61 me refeda sl yo 
consideraba que batsía boMQ negiigencia en 
cuanto r k gsstión retaba& con d compa- 
iiero Camilo Chfuogai, y6 le dije que no; 
m w  en Ir gtstión qw yo hice can los m- 

en el supussb ba que Mupuitor hubiera sido 
un mi6mk-o &l Putiüo Comunista, o dei Par- 
tido Soddbb Poprlat o de la Juventud; i i  m 
era mltaptn-0." 

TESTIGO.-A WwtiPr no se acm dijo nun- 
ca, yo DO nnrsrQ que so aquella reunión 
nos di- que era o ab miembro. N ~ ~ ~ t r c i s  
carocima o na dijeron -m, rtcuerdo exac- 
trmente- que aa miembro y por eso nos- 
otros nos didgbum a los companeros. si no 
no nos bubitrraros dkigith a>naidee8bamcn 
que era nuestra obligsdón ea detinitiva desde 
el punto de vimta de la intcrprción revolud* . 
naria y era lo carrectq tan ido  en cuenta la 
orgrrntnddn ¿M PutiQ Sodillsta Popular, y 
por esa nos dhigimas r ella#. Pero yo no re- 
cuerdo que ea aquel momcnt.6 que me dijeran 
que no era miembio. 

FISCAL+ dijemm que d ara mirmbro? 
TESlrIGO.40 no rec~srdb rWceamCnte si 

reai#do ue lar oomprñaar sstimiiban que no 
~odtan & MM- h~ a delator. 



1 
dedr que en le dauocio al Btado Mayor ea. 
procsdimiento conscLo que ae uUilce y a la 
vía. . . 

TESIICO.-Sf, nomtros uitJizrunos ese pro- 
cedimiento, o m. el le& pero a su vez den- 
tro de nuestro punto de vi- de todo lo que 
debía ser, la conducta revducionaria entre . 
tuerror rwduciwuuios, como 4 m o s  ooeotm 
y era ei PirrtlQ, consideramos que era nuestra 
obligadda morad infommie d Partido, en las 
personis de lai compdierm Ordoqul y Carlos 
Rafael, sobre nuestras prsocupeciones y nues- ' 
tras lopinionea robre la culpabilidad de Mar- 
quitaa, ca la vez que iaformábamo~ a 1- com- 
paneros tambibn. Eiios, en fefinitiva. repre- 
sentaban la R e ~ l u c t Q  eo ei poder en aquel 
momento. 

F I S C A L 4  general, de esa primera ges- 
ti& wtcd d ssU compl-te sitisiecho con 
con lo que se huq con h i n ~ t i g a ~ .  

Nada mia, Resideote. 
+ * *  

(COMPARECE EL TESTIGO JOSE ASEFF 
YA- EL QUE PRESTA -0 ANTE 
Et TRIBUNAL.) 

FlSCAL-Compañe'p Aseff, ¿usted estqvo 
asilado en una Embajada conjuntamente con 
Marquitos? 

TESTIGO.--No. 
FISCALiUsted estwo en Cmta RIca al 

mismo tbhpo que 417 
TESTIGO.-&, msotror m ieil9mrri; en la 

Embajada de Costa y 41 en h de Brasil. 
FISCAL.-+Jstad en cmt. Rlcr pI @vo al- 

gán a>nta~%q o por lo pews &uvo en Coeta 

"# 6l W b a ?  
GOI-SZ es pie r d. 

*SCa-+iif ué de vid. b v v b  el 
pma.icio M i r m i ' k ~  ez en aquel período? 

mn~orriiu t w  >ohvldi do ei muy 
distinto al que CI apnr&aba aqul en Cuba a 
psur  de los pocor que I/o conocían, puesto que 

pmducto de una 
que el sujeto Mar- 
a indhcta con la 

mando grandemente a mmotma, puesto que no 
S ni LW c a w  en la mente de dónde 
6-w esa suma de dinem ya que m 
un contraate muy grande entre la eltuación 
que 81 deda que tenla en Cuba, a la que estaba 
rmiitenltnüo en el exiiio, que, por regla- ge- 
neral, es mucho m& dura y mucho más díflcil 
el aiunteaar ese tipo de dermche. 

* * t  
FISCAL-¿Desde cuándo uated comenrb a 

tener La idea & que M- era el delator Oe 
Humboldt 7? 

FISCAL.-* que wted atribuyó que se con- 
signara qw Marun ~.hiviera en el apartaden- 
to de Humbaldt 7 y que M SUbú -capado en 
el momento W ataque? 

TWl'ICO.-No $9 contestarle esa pre- 
gunta. 

FISCAL.-pted no c o ~ i d e r a  que era una 
proteccidn que le quiso dar Ir Policía en aquel 
momento, para facilitarle. . . . 

TESTICO.-Cabe todo. &n el sujeto que es- 
tamos &nunciando noeotros, toda Is posibilidad 
mezquina. * * *  

FISCAL-¿Usted tuvo algdn tipo de noticias 
de que en la Embajada de Bmil 61 hizo cambio 
de dinero por dblares? 
TESTIGO.-Lo conozco por manifestaciones 

del Comandante,Dlaz Argllelles. 
FISCAL-DespiiBs del triunfo de la Rew- 

luci6n. . . Primero qubiera -Me otra 
cosa: usted hizo unr. manUcstacl6n en unas 
declaraciones anteriarea que ra mi son de 
gran irnportaDcia, m al stn& de que m la 
Embajada de Cuba en Costa Rica, usted vio 
ciertoe documentas de h policía cubana refe- 
rentes a Marcos. Yo quisiera que wited ie expli- 
cara &o con túda amplitud al Tribunal. 

TESTlGO.--SL, es cierto. Nosotros, al aban- 
donar fa Embajada de Costa Rica, salimos del 
pais sin peaporte, comprometiéndose el Em- 
bajador de Coeta Rica en Cuba en aquel en- 
tonces Q anvkrirop riwstro pasaporte por Va- 
uJo -- 
En esos trámites, y espcr(uado nosotror, el 

pasnpolh nuestro, y. que el ob)etivo westro 
eratraslsdorn~~abíiuniqueemdondeesbba 
la mayor parte & compafieros nuestms; e-- 
vimos esperan& la respu- del embajador, 
hasta que noe ndific6 median* carta que nues- 
tro -porte había salido VaJija D lpb  
m~tica, pero M eepecitictlqiorne si me lo 
habO mandado a la EmbejrCda de Cuba en 
Carta Rica o a la Casa Amafilla que es como 
se le llama al Ministerio de Relaciones Me- 
dores en COsta Rica ( -  

A ese efecto nosotros nos dirigimos tanto 
a la Embapub de Cuba en CQaa Rica a s o m o  a 
le Cana Ama& reclamando iel envío de nues- 
tro pasaporte, a que por c m  el Embajador 
nos h i ~ a  nd3;uQ que aq enviado 
el pa8aporte. 

En esa situadbn, y negándome tanto en un 
lado como en otro que mi pasaporte no se 
encontraba en ninguno de loa dos lugaras, QOS 
comunicamos mediante escrido, coa el Ernba- 
jador de Caota Rica en Cuba, que me ratificara 
si nuestro pasaporte había S&& o no. Nas lo 
raafiai por carta. 

Un día nps dirigimos a La, Embajada, y el 
Embajador, up poco nerviarO y para ~WI- 
cuse ante noeotrw de Li no entrcsza de nues- 

TaSnG0.-inmedlaedtitunente dcrpu& de loe 
sucsu# de Humboldt 7, Cubos infofmadm por 
los compafieroa üirigentes Ge la Organizacibti 
de 1. poriWüQ1 que aridi. bol tipo do del.- 
ci6n. Baata que fuera una preocupaci6n de las 
cornplnoros que en aquelloo momentos dirlgian 
nueutm orgrniucldn, pur que fuera preocu- 

, plcl6n nuestra también. Bs decir, que imnedik. 
1 t~nentedsCpuQdekbhechor4eHumbo1dt7, 
I nipwlmo al fuera el ujeto Hvm. y ppii- \ b ~ i d s d ; h m o l r ~ r ~ ~ m r ~ .  

tto -e, me dice que qie cabe, que 41 
m e v a a a ~ a L . C q a A m a r i l l a , t o c h  
va que 61 no posela nuestm pasaporte. 

No6 acompafid a la Casa Amarilla. estuvo 
buscando entre papeies y por fin aparece nues- 
tto pesaporte. A la salida, él un poco preocu- 
pado y afiigido, me decía: yo no quiero tener 
incidentea con ustedes, yo equi d o y  vi.viendo 
bien, no me meto en nada -justificación 1 6  
gica de todo aqwl que está representando una 
insügnidod- pero yo tengo u; pmbiems 
cm un comwtriot. SUYO. Y vo le diao: iauién 

uien pueda interesaf', y en 81 se le deban 
rs facilidades al sujeto íbíams para que se 
udiera trasladar a cualquier k i g ~ t .  Un ducu- 
nento amplio, a quien pueda interesar, y que 
e le brindaran todas las facüidades y pudimos 
mmprobar la firma de Hernando Hefnánda. 

Noaotroe, como es Iogico, le pedimoa el do- 
:umtnto; nosotm ya habíamos tenido un in- 
:idente un poco duro con el Embajador y no. 
luisimos forzarlo a que nos entregara ese d c ~  
:umento. N o s o t a  pensamos que butaba con 
o que nosotros habIamos visto para estar m- 
iencidoe y poderlo decir en cualquier opor- 
tunidad. 

El me dijo que no me poda entregar aquel 
documento, que s61o me lo manifestaba, por- 
que como 61 era cubano también no quería 
que nosotros fueranm alla a presionarlo a 
que ie entregara el pearrporte, parque Q d i -  
citaba en la Embajada de Cuba en Costa Ria 
su pesaporte para poder tmLadane a Costa 
Rica, pero como que CI no tenia pasaporte 
-parece que habla salido de Cuba sin posp- 
porte- n d q b a  autorización, toda vez que 
me manifestabe el Embajador que era muor 
de edad y que no le podIa dar sin una autori- 
zad6n del padre el pasaporte. Esa es la ex- 
plicación que me & el Embajador. 

Ahl quedo la cosa; nosotros vimos el docu- 
mento y después al sujeto Marcair.. . 

* * t  

FISCAL.41, 41 hace la historia en s u  con- 
fesi6n de que el obtuvo e ~ s  facilidades ame- 
nazando al Embajadw, y toda serie de 
m. 

m n c o . - N o  lo c m .  
FISCAL.-Es una mentira más & Lar que 

el hr dicho en todo este proceso. 
Bien: por todo esto que usted ha expuesto 

no hay dudas de que al produclrq el triunfo 
de la Revolución usted tenía La convicción de 
que el responsable de la delaci6n de Humbddt 
cm Marcos Rodrlguez. - 

TESTIGO.41 me permite le voy a hacer una 
anécdota m8s aquí. de las muchils que tuis irri- 
taban y de ia predisposicibn que n<wotros 
sentíamoe con el sujeto Marcos En 
una oportunidad recordamo6 M>sotroia que al 
entrar a visitar a los umpañenu, que alll. se 
encontraban en Costa Rica en la casa de hub-  
pedes donde habitaban, nos encontramos a este 
señor k l e n d o  el relato de ia delackh 6b Hum_ 
boldt 7. paro en el instante en q w  weotn;>s 
entrabamos sorprendimos que mantlestirba al- 
guien: yo lo único que siento es que JW estaba 
en el apartamento. . . Ese fue el primer indicio 
nuestro, el otr con tanto d«rpr& Y tanto 
8x0, que la Qnica muerte que 41 eentla era 
ia de Joe, toda vez que nosotros habíamos 
sentido ias cuatro muertes de 106 companeros 
que cayeron luchando. 

pIscAL-Es muy importante to que dice. 
'En quc momento -pudmmas -- 
usted tuvo la evidencia de que 61 en el reo- 
ponesble de reos hechos? 

TESTIGO.-Nasotros siempre he- man- 
tenido todo lo que he- m~ateDido aqui en 
conversaciones con cmpaAerari y que inclusive 
hadamos llegar a t d o s  loa compadem que en 
aquel momento estaban llevando a cabo todor 
estas investigaciones. N k t r o s  lo que siempre 
suponíamos ea todo lo que hemos aportado 
aqul, es decir, nuestras d u b  p m incli- 
nación a decir i d a s  estas m en cualquier 
momento que se nos llarnara. 

FISCAL-LQUC gestiones usted realizo des- 
pués del triunfo de la Revoludón para logru 
el enjuiciarnlento de Marcos? 

TESTIGO.-Siempre estuve en contacto can 
los compafíeros. Recuerdo que bace ya dos años 
recibimos una llamada de los compeíieros de! 
Deportamento de Seguridad, que si Ibarnos a 
permanecer en el despacho, que nos iban a 
tornar declaracibn; entonces nr> se prodwjo 
aquella entrevista. Después los compasemr de 
Seguridad Uegaroa a nuéstro trabajo, nos en- 
trevistamos allí, y fue mrpmm nuesbi que 
m& que todo lo que podIam aportar noso- 



Depnrtarnento de Seguridad a notificarla nues- 
tias dudas y toda nuestra convicci6n que en 
definitiva eran p ~ e b a s  morales, si se quiere. 
de que el sujeto Marcos era el delator dc 
Humbldt 7. * * * 

FISCAL.-~Uated no particip6 en ningdn tipo 
de conversacidn con los esbirros de Ventura 
cuando fueron apresadas en los primeros dias" 

TESTIGO.-No, en ningiin momento. 
FECAL.-Nada más. 
DEFENSA.-¿Usted conocla sl sefior Marcos 

Rodrlguez? 
TESTIGO.-SI, ecitando en ui? apartamento 

clandestino aqul en La Habana. 
DEFENSA.-iMiicho antes de 10 de Hum- 

bddt 7? 
msnc;o.-si. 
DEFENSA.-¿Usted tenía relaciones de lucha 

con el? 
TES77GO.-No, accidentalmcntc lo conocl. 
DEFENSA.-¿Le inspiraba confianza? 
TESTIGO.-En ningún momento. 
DEFENSA.-¿Tenfa usted una mala opinidn 

de el? 
TESTE&.-Su flsico creo que pmducia des- 

precio antes y ahora. 
DEFENSA.-¿Por qub? ¿Porque era bajito, 

delgado? 
TESTIGO.-No, por sus gestos un poco ex- 

tranos y apáticm, amanerados, su forma de 
ser; no hablaba, nunca tampoco nacib de 41 
nlnnQn acercamiento hacia nosotros. 

, 6 ~ ~ ~ ~ ~ ~ . - ~ ~ r a - i n t r o v e r t i d o ?  
TESTIGO.-Bastante. 
DEFENSA. :Raro?  TESTIGO.^^. 
DEFENSA.-& pnrecia a usted raro? 
TESTIGO.-Sf. 
DEFENSA-Tardd mocho ttempo entre la 

licgada de usted a Costal Rlca y la oportunida& 
en clut ya usted logra 'tener su pasaporte? 

TESTIGO.-¿Me puede repetlt la pregunta? 
DEFENSA.-@& tie+po despues de la lle- 

gada de wted a Costa i R h  usted obtiene el 
pasaporte despues de I+ incidentes esos que 
usted nos ha namdo? 

TESTIGO.-Puede ser) 6 u 8 meses. 
DEFENSA-{.Y en t+l cuanto tiempo m- 

tuvo en Costa Rica? 
n s n o o . - u n  ano, ub ano ; pico. 
DEFENSA-LASI que lpodtamos decir que a 

mediados de su estancia ,en Costa Rica obtiene 
el pasaporte? 

TESTIGO.41. 
DEFENSA.+Y es en taa oportunidad dotide 

BO le muestra a usted di documento de Her- 
m& Herhández? 

TEaiIG0.-Si. 
DEFENSA.-.Usted sd ¡o dijo a sus com- 

pañeros? ' 

TESTiC0.-iC6ai0 IIO! 
DEFENSA-¿Había *choe cubanos exila- 

dar allf? - - - 

TESTIGO.-Muy poc? y de numtm orgd- 
nización a casi no qu aba ninguno. 

D E d A - m   ha^ aiguna. 
TESIIG0.4 íb  I 

. DEFENSA-U8ted *u&& quienes esta- 
 bu^ allf de su orguiizacibn? 

?IESTiGO.-Yo creo que esttlbamos Bdlo 
rmmtros. 

DEFENSA.-CU~~~~ solo? 
TESTIGO.-No. el comwiiiero Neranio aue 

, un¡¡& &ara MI~DII. Nosotros habfamos tenido 
' dificultad a pesar de que tnfamos nuestros 

pasaportea, m obtener la visa americana, que .: n h  hbía $ido denegada; por tal motivo, C1 se 
l trasladó primtto, y ya prácticamente nos ha- 
Munas quedado los cumpañetos afines a la 
lucha nueuüa; prácticamente esLllbamok solos. * * *  

' DEFENSAtCuando wted dice medros, 
; ,ypúrn decir usted solo? 

neSIlCQ.-No, estoy hablando nosdros co- 
mo organisacl6n. como mrectorlo. 

DEFENSA-Por eso la pregunta núa toda- 
vir esta csprruido respuegta. Es decir, cuando 

, wtd recibe d pasaporte y por lo tanto recibe 
, la infonnaci6n de que el procesado 
1 tenía eras fadltdades de que usted hablaba, \ &babía mcbw o pmcm compafiem del Direc. 
i taio m Cdsta Rlca? 

TESTIGO.-Ni rnuchm, tri pocos- Ertabamos : 
solos. 

DEFENSA.-Entonces. yo le entendí bien al 
principio, cuando dice nosotroe dice usted. 

Posteriormeate ust4 eso mi se 10 comunicó a 
sus compafiero3 del Directorio. 

TESTiGO.-(Silencio). 
DEFENSA.-¿O usted se reserv6 ese dato 

por alguna raz6n? 
WSTiG0.-No, no me reserve el dato: tan 

pronto tuvimos notida de que se nos iba a 
entrevistar a nosotros, supimos que lo m8s 
correcto era manifestíírselo a los compafieros 
de Seguridad. . . 

DEFENSA.-No, yo digo antes del triunfo 
de la Revolución. 

TESTIGO.-Bueno, antes 91, en distintas 
oportunidades lm companenk babltlbamos y 
corhenttlbamos nuestras dudan. 

DEFEf4SA.-¿Despub de recibir esa iritor- 
mación, usted riguió viendo a Marcos Rodrí- 
m e z  en Costa Rica? 

TESTIGO.-Nq Ci se hawh6 inmediatamen- 
te. Yo recibl su informaclón exactamente dos 
dIas antes de que:. . otra mentira más de 151, 
de que se iba para Panama, Y accidentalmente 
por visita a un exflado venezolano que se en- 
contraba en aquel entonces 014 llamado 
"Martica", que se dedicaba a Lramites de pa- 
sajes y que se inclinaba mucho a redveraos 
las cosas a los cubanos. de trdmltes de pasajes 
y todas esas cosas, nos rmnifeW que el que se 
iba lejos era el compatriota nuestro, el sujeto 
Marcos. Y digo: "¿cómo que va lejos?, a mf 
me hablan Monnado que se para Panamá". 
Y me dke: "no, va para el Btadl, Argentina". 

Entonces ya saMando que' se nos iba de 
Costa Rica, planteamos ya la necesidad de la 
eliminacidn del sujeto Marco$ en CoBta Rica 
y fuimos aconsejados por d(istintas cubanos 
que se  encontraban en aquel fm>mento alif, de 
que eso no era adecuado, no bra correcto, que 
donde no se habfa celebrad nlngba juicio, 
donde no habían -bu ufibentes, era una 
cosa descabellada. Empeurroq tos consejos. 

DEFENSA.-Pero usted estsba tan conven- 
cido que había llegado ihcluio a la deci.aidn 
de la eliminación ffsioa 

TESTIGO.4.  
DEFENSA.-¿Y lo circuló ail entre los com- 

pañeroe, es decir, la sospecha, la evidencia 
para usted de que CI era un 3deiator? 

TESnG0.-No, siempre ~ u v i m c a  noeotrm 
de que el era un delator, pero no conversamos 
con los compañeros. 

DEFENSA.* esa conducta que 61 tenia en 
Costa Rica de fraieueatar cab(ircts y de cm-  
prarae coma costosas. eso lo sabfa usted 8610 
o los demas compañeros que ebtaban con unted 
lo sabfan tambiCn? 

TESTIGO.-No, supongo que los demás com- 
pañeros también habian obserkado lo mismo. 

DEFENSA.-¿Nunca lo dIsc&iemn entre us- 
tedes allf? ¿Nunca se reutieroib para conversar 
sobre la actitud de 61? 

TESTIGO.-No. en ningún &mento. 
DEFENSA-¿No tornaron ptecaucl0nes con- 

trs el? 
TESTIGO.-Bueno. nosotros m a q u d b  opor- 

tunidad, estando 61 en Costa Pica siempre es- 
peramos por informadimes qbe nos llegaran, 
de la oresencia del c0m~afW-o Comandairte 
~hom6ri de que se tmdadañh a Costa Riza 
a ventilar este asunto, pero par que 
pasan en estos problemas, al pasar el compa- 
fiero Chm6n la fmnterai e n t e  Miaml y MCxico 
cae detenido y no piircds llegar a Costa Rica el 
campanero Chomón para ventilar todas estas 
cuestiones y se queda as1 la cuestión * * * 

DEFEN?MF-PB~ usted no mbh si antes ella 
le daba el dinero. 

TESTfG0.-Bueno, si es asl, ya en ese as- 
pecto no lo txmocemaa. 

DEFENSA.--Na& mis, 
FISCAL.+En quC epoca, en que mes reve- 

s6 en d 59, al triunfo be la Revolución? 
TESTIGO.-En los primeros dias de enero 
FISCAL-¿Usted en ninguna oportunidad du- 

rante el mes de enero o febrefo ae reunib con 
la vluda de Fructuoso ni con los Comandantes 
Julio Garcfa Olivera y Jimenioz para hacerles 
ver los rnotivhi que usted tenla p a n  sospechar 
de Marcm? 

TESTiGOi-No. 
FISCAL-¿Ni sapo de ninguna gesti6n qtie 

se hizo en esa Cpoca para el esclarecimiento 
de la conducta de tl? 

TESTIGO.-SI, sabia de las gastionea de loa 
compañeras encaminadad a dilucidar este pro- 
blema y que en su oportunidad nos lo comu- 
nicarían a nosotros. 

FISCAL-~Quih le daba las Infomiacio~es 
a usted? 

'T"ES'~IGO.~L~ propia Marta. 
. Presidente: o quisiera hacer una pregunta 
simple. ¿EntreYm imputaci- que se le haclan 
a Marquitas estaba la de que era homosexual? 

, TESTIGO.-ñueno, era una apreciación de 
casi toQs nabotmJ, ala manifestarla mucho. 

FISCAL.-Tenfan esa - avreciaci6n. Y oara 
terminar, ¿usted considera definitiva que'este 
juicio, tal Como se viene desarrollando, es el 
camino correcto pan que b jwticla revducio- 
nnrla sancione c h  tods in justeza que*se re- 
quiere a un Mividuo que carneti6 un crimen 
tan abbmiaab)e como éste? 

TESTIGO.-Pw 8upueito. y como de- 
ckin011 en nuestra primeia comparecencia en 
eate Tribunal, r6b nor ha animado ei propó- 
sito de venir a ai~ondu en todos tstos datos 
de quien fue capaz de éntmgu a 4 coaipafiennr 

FISCALtNadai mdi. * * * 
SECRETARlOt-Crndte. Radl Dioz Arguellcrr. 
(Comparece d Testigo Comandante RaQl 

Dfaz Argtlelles, el que preata juramento ante 
el Tribunal) 

F'iSCAL.-COrnpan~co Ridl M- ¿usted es- 
tuvo asilado en la Embajada de Brasil, con- 
juntamente con M a m x  Rodr?guez? 

TESTIGO.-No. Yo estuve asilado en la Em- 
bajada de Brasil pogterlorrnaite, en julio del 
58, en que sufrí una lesldn en un pie, e inciu- 
sive me operaron allf ea la Emimjsda: 

FISCAL-&M, cuando usted estuvo m la 
Embajada, oy6 al comentario sobre el com- P portamiento de anjuitos cuando estuvo tarn- 
bien ea la Embajada como kblladb? ~Concre- 
tamente eobre d CI cambiaba dinero? 

TESTiGO.-En cuanto al comportamiento de 
81, como es natural, yo estuve. ptvguntando ya 
que yo estuve buPtante üelnpo en la Embajada; 
estwe dos msaerr y pico alIí y yo estuve, vaya, 
haciendo preguntas sobre Maquitbs, ya que 
yo sabía 'que 61 hobh esfa& arllPdo dií ate- 
riormeate y en- yo trabe mucha amistad 
con un strvtente de la Embajada, un ecpaibl 
llamado Aiejandrq a ñ voz que ccm una ama 
de liavai que aa v a z ~ ,  que se iiamaba Asun- 
ta. En el pipceso de e a  intimióad que tuve 
con ella, yo estuve hic f thb le  praeuntas, vaya. 
una serie de preguntar y mUmcen un dii 
pom tiempo a n t a  de que yo m í i a  de L. 
bajada, que yo oaií otra ,m para Iii calle, yo 
no me hii entonas hbiaodo cai Aiejandm 
él me dijo que 61 y otro sirviente mBs que 
trabajaba alii en la Embajada, pero que a la 
~n pa no cstrba t rabajado dlí, le habían 
cambiado a Mnsquitos cantidad de <fiaao cu- 
bano ea diDero uwricuio, Wusive. que se 
habfa buscado una pesa en eso, y que 19 
cantidad arcoisdl6 mb o menor a Boe mil pe 
sos. Ademán, se* mt dijo a mI la Asunta, 
Marquitoe rUí k bsda ver qire M) tenía di- 
nero, iaclusive creo que eiia le compr6 hasta 
un traje y le dio dinem  es^ rc b dio eUa de 
I ~ a h o n o s d e ~ o s e a q u e t s l t i r h a m b h y  
& sre abonw k compro iui traje, e inclusive 
le dio dinero Mtea di, h.! Mupuim. 

8 + 8 

DEFENSiAi-Una pregunra que al parecer m 
tiene importancia, pero que de3pub se verá 
que la tiene, en relación con esa sltuacióa que 
mantenía Cl con la pmtituta. Usted dice que 
61 mantenfa una prostituta, @o es d rew!s? 

TflSTIGO.-No, no. No lo ci.leo, porque C1 
era el que prgabs, o rl mews que le diera el 
dinero antes. 

DE3?ENSA.-+Ustsd b .b pgr ilfpm &? 
TESIIGO.44 yo coincidí dos O m r n w - 4 -  tPe h que le &)o 

qmrhiofdades doade (11 d i 6  a aim~zar con cm? 
ella, yo vela que 61 pagaba. S TESnGOrSs lhmatm -ta. mk estaba 
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- .  
con el -m, db DO -da aqu( e h  o que hM. eido usa deiaclán que habla' de abril, una m h e  se presentó DifH ea mi 
Cuba. surgido como comípenda & ese disgusto? casa y el sefiw que encausamos bay, dideado. 

FISCAL-El bacía M e  en la Embajada de; ' ~ ~ ~ . - E ~ u  . ahí no le puedo que bMa u m  alarma acerca de que habiui 
no -a d h m  h l a v *  .c * dY uw opinión a m r p o r q u e  no b y  h~~ * atado merOdeMQ el lugu do* st.h a- . 

b h d o  esa cantidad? . ni petm para que yo le pueda decir si al condido Joe, D i  me pedía que yo loa .com- 
pefhm. Entoaces matamos en la máquina de 
elle y ella la dej6 parqueada en k d e  In- 
fanta, cerca del lugar, porque yo no sabía dón- 
de era, aquella noche lo supe y entonces me 

TESTIGO.-Eso fue lo que me dijo, Lnclu- 
sive: "No lq'comente po* yo DO quiero 
blemas con la justicia." JnÉlwive yo creo que 
qo está aquí, sino se fue. 

FISCAL41 Le dijo esq nq uería tener 
problemas m. b justicia g q y d  momento: 
¿Y eso fue? 

'iE!XWO.-En al a h ~  m. -- 
PISCAL-¿Comprilerq mtural~ente, con 

tadrk esosi elementos usted tenía )a hpresián 
de que el reeporsukk de ip delriclbn & Hum- 
boldt 7 h.bt si& m Rodrlguu? 

TESTiGOrComcto, la teafa, 
FlSCAL-¿DespPQ dei triunfo de le Revo- ' 

lución usted realizó JgQn Eipo b esüón para ' 
1-lW quS C tnjUkh8 y m- 1 

nrmtnte a Mir#m R o Q l g u e z ? .  
TESTIGO.-Dcswá del triunta de la Reve 

o si no. 
DEFENSA.-~Ueted bb16 de una espafiola 

qut. 4rabajek en la Emkjwla del Brasil? 
~ , S T ~ G O . ~ O ~ O .  ' 

DEFENSA-¿Su nombre @ Asvw? 
TESTlGQ.--t.. 
UEFENSA.-¿Amnta, es clan>, Se dijo a usted 

qya le había dado a lga  dinero a Rodr[guez 
pot.que le parecía como individuo pobre? 

l.ESTIGO.2-Correcto. Qe. le tepfa iástinrP 
DEFENSA.-jDespert6 en ella 'tombi6n ese . 

O san(imiento de Ilirtiny de rmrtymal.. . de 
pro t eccián? 

TESTiGO.-Bueno.. . eso.. . 
DEFENSA-& dio dinero? 
TESTI00.-Butno. la, dio labtitao porque pa- 

r a l a  que w tenfa dinero. 
QEFENSA-Y la dio d- de SU a h m .  

de ~&tui.. ea h Nweno Ertrción de 
y alu maro dijo todo lo qua sabsa; &o la 
d d p c i 6 n  de Marquitoe, inclulve dijo por 
qut hbía si& Zodo y dtrpufh re Le llevd une 
fotognfía, q u e  sn eso yo no participé, sino 

twionntate-, y ttngp entendido que ee 
abfa retr8Wo coa ocho o diez oanuane~16. r' 

(La testigo DRA. BLANCA MERCEDES 
MESA pnets  juramento.) 

FlSCAL.--Compniiera Blanca M e r ~  des Me- 
sa, yo quisiera pedirle a usted, ya que usted 
~ V Q ,  al- tipo de reladón con el procesado 
háar- Rodríguez en loa día8 inmediatos ante- 

inclusive de k Embajadli, y enton& 61 lo 
w ~ n ~ ~ n t e  a epo yo 

%ntlls=tando si oo(np.nero Julio 
Gardr y Mvto J l d n u ,  que ti,m al Emrdo 

. Mayor, hablan visto iI sqjeto soe y que se lo ' 
habiur comunicado ai Comandante Camilo 
Cleuf'uega y 41. ~edi8tmente lo había man- 
da& a detener. 
FISCAL.-¿Usted w puticrpa-eg est8 visita 

a Camilo Cientuegarr? 
TESTIGO.-No putfdqt. 
FiSW-En cuanto a ~Aifqro, usted contea- 

taba la pnsuat. anterior de que Maro  hbfa  
didolu-daMuquib y hiáadicbopor 

Le iS.nifeaió a 
roblemas con los 

riorsci ai hecho abominable que él realizara, 
que usted, al igual b e  lo W en forma si- 
mllu en Lo vi* del juicio anterior, le relatara 
al Tribunal &no ocurrieron tado~ asos hechos; 
Ir visita de ustedes ai apartamento de Hwn- 
boldt; la lluaodr de 61 porteriar a los hecbos, 
en fin, todo lo que usted nxuárde. 

TESTIGO.-¿Sucintamente, con respecto a 
loa hechos en si? 

FISCAL-En gened. 
TEST1GO.-Bueno, ainteticamente, recordan- 

do mi anterior decluodbn a'ls sesidn pasada, 
yo decía que Ir m n p b a  Dqií Guira y yo, 
hablamos conocldo encartadp en el TeaM 
Univeraitnria Ptspués, mu persom, es 
w, m*- de m ow$n fa- 
mrm pub be mi amiard. 

En Lo c a n  cb eiioe se nnrniqn una d i  de 
compefkw - g W  muchos ni qiquiere pueden 
venir a decluar hoy aqul por qtar muerbe-, 
y entre los indíviduos que aa(isüan 6111, por 
ejemplo, nrso Urdanivia, eatabb tambien Mu- 
coa RodrIguez. Recuerdo que ~ o c i m o s  a Joe 
Wcmtbmoir una tarcb dd 7 cie diciembre del 
año 1956. y podemog decir quq ahI iue donde 

baje y di una vuelta a ia mimana para ver si, 
ektivamabte, como decía el señor que estA 
encausado aquf en este juiclo, habla UIM per- 

regresé de nuevo a la máquiho y m lo infomd 
a la compañera Difif y I t c o s  ~roncaa nos 
dmjd en la máquina y fue a ver 4 aputrwnto.  
Luego regresó, y yo no recuerdo qw hiciera 
ningún tipo de manifestación de que bbía 
tenido una pol6mica. 

Volvimos a montarnos en la maQuiDL y cada 
uno fua a 8u casa -por lo meme @ me 
dejaron en ie mía-. 

Liegb el üía 20 de a W ,  lie& de ia L e .  
ya habfan comenearios. se deda habla un 
enamtm e. Humboidt 7. ~ i e g u X  01 m. 
fig0rcst, yo M 19 tmxma que codola con 
todos ellos, can todas las madres. Inr erpooaa. 
I r s  hermanas de los compafie!rm. 

En mi casa habia estado ia mamá de Joe 
-que  hoy no está aquí-, también Difit de- 
sesperada, buscando noticias; había eeiado 
tambien la mnmá de e i h  Yo v i  el ambiente 
que había en mi casa de wt~tia, soaó el 
timbre del teléfono y era Marcos. Me decía: 
''Blnncr, te pido que v a verme dentro 
de media bora. me h a w v t a  que v m g u ' -  
Muchacho. ~qud  pasa? -Ven que te estoy a- - 
perando en la cafetería "San Antonio". 

Colgut d telefono y, por supueeto. no hice 
comentario ninguno en mi casa. porgue ya 
bastante pena hahia. Yo no sabla por qd ra- 
zbn 61 ma liarnaba. como yo sabfa que C1 ea- 
taba ligado a todo ese problema, yo no me 
imaginaba qué me quería decir. Salí d t  mi 
~ 4 8 1  y m efecto me encontrC mn 61. recwrdo 
que estaba sentado en una mesit. de La cafe- 
terfa "!San Antonio", que todavía a t a  El 
un tijm muy reservado, mdodrareitico. y me 
d u g 6  un periódico wsjxrtino como d u d w  yo 
Id el periódico que & d a  dc la3 W C ~  dc 
Humboldt. que deda +o recuerdo biem- que 
habían sido capturad- en Humboldt 7 y que 
tlldbita LI sabía que había aaiido del lugar 
que ataba siendo m g u i d o  un individuo Iia- 
ma& Marcoa Rodrlguez, m b  coDocido por 
Marquitoe. Y 61 me daba el periddico sui 
ningún otro comentario para que yo me 
dien cuenta de la gravedad de su situación 

\ 
Yo dije: "~qu6 es eso". y Cl me dijo: ''yo .po 

estaba allí, pero me tienes que esopader, mira 
babié con un compafíero del Mov~miento que 
me facilitb 100 pesos". Yo no ví el dinero, pe- 



fin, a talan atas prriiorras que estaban atribu- 
Iadm an ese momento, 

FISCAL.-~Difif era la novia de Joe West- 
brook? 

TI2STiCO.-Difif era la novia de Joe. Des- 
pués este indívidue sale del país y va a Cmta . 
Rica, de Costa Rica tambien nos enviaba notas. 
y siempre moatiaba un a~pecto de su persona- 
lidild, poque es un individuo de doble persona- 
lidad, que parecla heroica, que parecla afecta a 
la Revolución, hcia que estaba en la mejor sr- 
monla con los compañeros; en fin, despubs se 
trasladó a Buenos Aires y alll estuvo con la que 
b mnsideraba como un hennano, con Difif 
Guira. Y estuvo allí con ella: el también escribía 
notas de a l k  cartas. De abí se trasladb a Mé- 
xico, estuvo hasta el fin del año 58 allí, y des- 
pués, al triunfar la Rwolucit!h, volvió a Cuba en 
enero del ano 1959. 

Pero una cosa que a ml me llamó la atención 
er que un individuo que habla estado ligado tan 
profundarneote a nosotros en momeptos tan 
trascendentales y difkilea. c6mo una v& que 
triuaf6 la Revolución una o dos veces me vi6, y 
no se interesó mayormente en manteler aque- 
lla rel.~ión'~ktmistosa. 

~ntonceGun dia mp !le$ m n  posta) de Praga 
y me decía que estaba alK, no me deda en que 
forma. ni nade. Pero como siempre esas cosas 
se saben, comemtd con algunaa compaiieros y 
me d i j m  que habla conseguido una beca de 
estudios en Checoslovaquia, y casi pudiernmoar 
decir que pasó el tiempo y no volvimm a tener 
niagón tipo de contacto, yo desconocia dónde 
estaba hasta este momento en que estoy de- 
claranda aqul. 

t * *  

FISCAL-Euta iRña, Marcos Rodrfguez, as 
un gran farsante, un gran simulador y, coma 
usted dedg  tiene un terrhperamento. un carhc- 
ta melodram&tico, es deir  que en tarnbi6n un 
gran artista o por lo me~\os \m poco artista. El 
a través de su declaraci4n ha dicho una serie 
de mentiras y en cada Wsidn trata de defen- 
derse y expresa cosas cbntradictwias consigo 
mismo y con los teatimFios de otros compa- 
1Lems. Por eso yo quisie doctora, p-isar con 
usted, alguiioa pantos; a ejemplo. él ha m i -  
festado reiteradamente qbe el día 19 de abrü, 

temer iwwpechrs de que Martrw RodrIguez pu- 
dkns el deiator de Humbbldt? 

TESilG0.-Yo le voy a decir con respedo a 
ew, alga al ocuhlr los hcchm y al irse Marcos 
de Cuba la propia mamll de Joe Westbroak se 
acercaba a rnf y en medio tambien del desequili- 
brio emocioiral que ella tenla por la muerte del 
hijo, ella me decla: "Blanca. ¿tb no aees que 
Marcos estaba muy sospechwo, N no crees que 
Maroos pudiera haber sido?" Y yo sincenmente 
le d e .  no, no es posible. 
E& M&$, tengo entendido que ea e& misma 

forma se lo dije a Difif, pero ninguna de las dos. 
ni ell. ni yo, podIam~l creer eso. b saq que 
aunque una nunca puede llegar a co~ocer ple- 
namente r otru ser humano, y que Ir natyrale- 
za humuu r vwxs tiene debilidades inrrefMea, 
y como decla anteriormente hay caeos patolb 
gima en que, inclusive, un individuo le muestra 
a uno una faceta de su peisonaUdad, y hay Mm 
faceta de su perrronalidad que es la real, pues 
pmetwque 61 a noeotros nos mostró la que.CI 
le canvino, pues realmeste yo no sospechaba de 
el. no pude sospechar de CI. * * *  

FISCAL-Tengo entendido que 61 tambidn 
hizo una broma con relación a ua libro de Joe 
que ae llamaba "Ls Trampa", que demu& sil 
falta be ascrtipulos. 

TESTIGO.-SL. Et dh me Rie encuentro con 

mn~o.-YO'- en a 100 LBM, 
taacicrtCngauiteadidoqw DUIf y-ya mtrku 
b o s  en el Tbatro Univernitario en el .I\o 1955, 
as[ que yo considero que debe ser *Irededor del 
ano 1359 a 1956, a principios de 1956 que nos- 
otros cocuximoe al encausado. 

DEFENSA- &arte de sur activiúsdes re- 
v o l u c i o ~ a s  les unta Plgdn tipo de inquietud 
intelmúml con ustebos? 
TFS iICO.-+El cornpfiem? 
DEl?ENSA.-SI. 
TESTIGO.-SL, porque WH t a m b h  m muy 

dada a la literatura, fscribía teatro y cuentos 
y allf se nun[a un gNpito de pvsoaoo que tam- 
bfCn nos gustaba k literatura y lelarnos poesías 
yestabamosaitso. 

DESEN!%-- putldpaba m eaa~ tertu- 
lias? 

TEJí100.e sr. 
DEFENSk+daboraba en alguna forma. 

lefa también algunos versor, poesías, poemas ... ? 
TES'i'iGO.-SI, CI tunbtCIl eacribla versos y 

escribfa en gwieral. 
DEFENSA-Pwcurbrw ~ Q m d  m conaw- 

va algunos de los vvsor que 41 esaftñr? 
TESTICO.-SI, tengo tlgunoi de los versos 

cuando uatedes se diriglgn al apartamiento de 
Humboldt, habla una pe eguidora parada fren- 
te del apartamiento y q 3  toda ustedes la ha- 
bían visto. 

TESTIGO.-Yo puedo afirmar que no. por- 
que al bajarme - c o n  la+ naturales precaucio- 
nes aue nosotros sollambs observar- mi* a 
am& ladas, todo lo qu habIa que hacer en 
aquella 6ppcn, di una vu 4 ta completa y rejgresé 
y no habia,mdie. Es mas como era bpoca de la 
antigua Semana Santa ues tambien se pres- 
taba la ocasiún pera un recogimiento mayor. 
MI que ni siquiera habf gente por la calle ni 
ningún. tipo de mido ni nadie sospechoso por 
las esqulnas. 

TESTIGO.-Si. 

\ 
FECAL.-pudo comprobar que no eñistfa 

tal cosa? 

FECAL:-EIdla 13 de mano, o sea, el dla de 
los sucesos del Palacio P@iaenciai, ¿Cl tuvo al- 
gOn tipo de contacto o de entrevista en su casa . 
o en los bajos de su casa con Difif? 

TESTIGO.-Pudiera set que sí, porque Dltif 
era visita frecuente, diariri, en mi casa, lo mis- 
mo que yo en la de ella; así que pudiera ser 
posible que SI. - 

FISCAL- Cuando el le enseñó aquel perib 
dico m que lo ponlan como uno de los pt6fugos 
de Humboldt, ¿qué opinión se hizo de eso usted, 
quC pensd? 

TESTICQ-Ls opinibn que yo me hice en 
aquel momento ts que ciertamente yo consider6 
que habla habido algo de confidencia. 

FISCAL-¿Usted pensb que habla habido al- 
go & confidencia? 

TESTIGO.-SI, porque era imposible que Ven- 
tura conociera el nombre; podfa conocer el nom- 
bre de ia gente que ha matado, porque los re- 
coaoce, ¿pero cámo pude  conocer el rmmbre de 

S uno que he huido,, de uno que ha escapado del. 
apartamiento? Yo w atribuí efectivamente a que : había sido una confidencia, pero no del mismo 

1 individuo sino de una tercera o cuarta persona 

1 RSUL.+En que momento usted e m p m  a 

el en la deterla CI tenlamese libro y sigui6 m. 
el libro y despuéa en W n  momento comentó 
que ese libro se lo había p r d d o  Joe. Pero al 
día siguiente de los hech .  porque al prjmer 
dfa, el día 20, en los pmiddicos salid que los 
muertos h M . n  rido Machadito, Carbó, Ffuc- 
tuwo y PCrez Cowley,. y fue al dla siguiente que 
ya se  da por reumocido el cadever de Joe, 
1-es a cuando CI komenta que qvién iE a 

pensar que 61 estaba 'leyendo una obm que te- 
nfa tanto que ver coh lo que realmente le ba- 
bia sucedido, h a k  caldo muedo en una trampa. 

FfSCAL.-@espm?s de la d e r t e  de Joe Wew 
tbrock 49 continuó mantenida relaciones de 
amistad cun I i  novia, en el d i o ,  con DEiR 

TESTl~.-Cómo no. inclihive le dieo a u ~  
en el exfllo CI estuvo mucho tiempo vrvieidc, 
en la misma c a e  oon elh. m u e  ella lo tenla 
como un verdulero hermnno. 

FISCAL.-- &Usted sabe qM c a m  le decfa a 
Difif en relpdón oon Joe, en auanto a la forma 
en que murió? 

TESTIGO.- No puedo saberlo exactanaentt 
puesto que ya ellos dos estabn fuera de mi 
zona de atención, pudi~ramos pecir, pro  yo su- 
pongo que le diria que 61 era un heniano, que 
61 había perdido otro-henbanb, en fin, que le 
pintaría todo ese cuadro, y también a los de- 
mhs. 

FISCAL.-Sí, porque CI lleg6 a manifestar en 
distintos lugares que la muerqe que 61 rn6s la- 
mentaba de allí era la de ~oe,,  que era s~ gran 
amigo. 

FISCAL.-¿DespuCs del triunfo de la Revo- 
lucidn usted realizó algún tlpd de gestión o de 
actividad para -e se enjuicigra a Marcos, o 
usted realmente nunca llegó hasta ahora a esto 
en que se le ha citado en esta ;€ase del procesa, 
a hacer ning\ln tipo de acto en esa direccibn? 

TESTIGO.-Yo no pude nur)ca creer eso, ja- 
más me hubiera pasado por la mente y yo creo 
que, como decla Marx; el defe$to más petdonr- 
ble en una pemona es la credyilidad, y yo creo 
que es ahl donde tuve un gncn defecto yo d: 

.-credulidad, puesto que si no por estas cues. 
tiones que estamos manejando bqul h0y.y por !a 
gran fe que tengo en el iicparhmento de Segu- 
ridad del Estado y en los compafieros que est&r, 
realizando este trabajo, y en todo este procedi- 
miento que yo sd que es tan revolucionario y 
tan justo, sinceramente si el mismo M) se acu- 
sa y firma la wnfnión yo no lo puedo creer, 
porque el realmente nos tenia verdade.mment:. 
engañados. 

FISCAL.-Nada más, seflor Presidente. * * *  

a m o  es un aso que hay que mirario desde 
el punto & vhta pdoopatoit&ic+-.lear alguna\ 
de Im cosrs que 61 aiaibh prr que re p w 4  
apreciar bien la pereoDallciad de este Individur. * * *  

EsEaenmamt8queClmeenvibatirPBsde 
la empleada españih de k Emb. del Brisfl pera 
Blanca, Difif, Pura, O@a y todas, o m, una se- 
rie de amigris y cunpantrPr 8 Irs que 61 quería 
enviu eoto que 61 titulb: "PIiLbrrs ante de par- 
tir" esto lo wcribe él en & Funbajnda & Brasil 
ant& de partir. Dice: 

"C6rno pienso en ustedes, la8 llevo a toda3 
en mis nervios, en mi sangre, en mis mama. El 
tiempo lo traiciona, y se M w n  ustedes y ae, 
rompe M pedams O O ~ ~ O  un trozo de tlerra seca 
Ahora que estoy aqul lejos, solamente con loi 
recuerdos que me Wan, decido hacernc! 
fuerte. 
Ustedes MW fmgmentús de mi otd*, piezas 

necesarias pan ser. &Qué puedo brindar yo? 
iNadal 8410 esto.. lealtad, amor, confianza en 
ustedes. L ~ J  ama eternamente, 

Marcoa. 
DEFENSA.- Otrii. 
TESTiG0.-Esta es una carta que 61 envid ya 

fuera de Cuba, desde Chita, lQ@xms, dica: 
"Mi querida B h x ,  pequefio es este 

mundo, $e dan unan cuantas vueltas, gira 60- 
bre un sjee ya tangible y entonces nicede In 
siguiente. M e  Bueaoir Airu~ hay una rubia en- 
lutada que me envía un pasaje. En Costa Rica 
hay alguien deseapera& y frustrado una vez 
más, el cwl ipso hcto acepta, significandole 
una t d m c i 6 n  total. 

E n P a n a m á a e ~ P o a p c c n b e a u n  
avión que lo c6n&ucirb 8 CMle. Con serpresa 
reconozco entre )os pasajeros a dos ui iadw cu- 
banos, Jiménez y Gabriel Criliaaow. Abniuzs y 
conhrsiba Cuba, a lo lejos, como uaa maravillo- 
sa hlmbr que se c i e m  

Ya a bordo de Ir nave sume excitaba Ir mar 



i m p m  y I¡M fatos r veces caqn en esas con. 
tndiccimes y el pueMo da Cuw ba mpdurodo uno de w#otros por revduuo& y pw ho- 
mucho Y M, & menta de todaiesa  ~equeBos nestos a todoe los habitantes de este pals. es 

si6n de un8 pamDi que 
eirKm8snentt') 

/ pañm que ,estrbm muy 

que h opinMn pQb1lca merece aBar bien infor- 
mada. * * *  

nio del idioma, y p.reda bar en d una puura~ PRESiDJLNTIL-Lee que conocernos 18 causa 
de 88t~ibUídrd y hemoa estudiado 198 foja8 aumPriales y d jui- 

DEFENS&48tai hMib hce un rato de do- cio, aabemas que ortsdea fueron quienes lo asl- 
ble penonrlidqi &Weh explicar un poqui- . luon a CI y cbwr h e  al d o ,  pero que Ventura 

le ofraci4 dinora y uilarlo. Esto ei una sitw- 
t"'%k%.-Yo -0 que expiicnr un poqui- d621 
to oiir sw, ca d rcnado dguiantc. U ser huma- DEFENSA-üna preguata. 
no ea muy complejo y uik, nmia puede de& PRESiDENTE-El se5ar F i  me pidi6 la 
que una perroaci si totabaaate buena a tot& palabra anta. 

I mente miJI. Pero den- de ewr yo creo que la PISCAL.-No, el Letrado de Ir Defensa 
i ~ib~rrl iea mlitlvi, o crao que h y  una moral; DEFENSA.-En primer lugar, Presidente, voy 

Y creo que NUdo $ un crimiDirl que comete a intertogar a Ir teatipo, pn decir que, por 
1 un crhasir m re le pwdb lurtit-rr d k h d o  que eJtmplo, cuando h c e  un rato la Doctora &ba 
tanla bcum trmimd, iiao que a un crtminrl una opinidn sobre que a ui fiildo el trastomo 
Y b y  ~wlutsubp~rem.. mental no jwtiñcarlu un tirtamiento distinto 

Creo en Lir do#s psinoa*lidrd en el sentida a k pea* que Interem el hiinitterfo Fiscal 
1 iieulent~, da pu. Un indtviduo que fbye dul- n el actuado, 81.b <m d mpuuto de que x- 
zurr, que finge - a m o  yo be kMo .qul en es- timmenb ese tnrtom erirtiera, yo no wla 

, t i a r t c c l e r l t 4 8 m ~ r , t i e w g u s i ~ u n a p c r -  ~przQcil l f i~~tnrCingunrtonnrcsropi-  
s e d ,  Y un bdfddw qW a apaa de &ia- er pnr opini4n de la boctarq pero mucho 
~ r . V o t M a 1 ~ E 0 0 p . 1 * m m O b . p o r @ o -  ~ Y I ( . a ~ d e ~ e n e N l i z u m g ~  

t d ~ l o i Q c t o ~ ~ n F U o l o i H i r y ~ . Q u i -  

natural que ee haga la aclaraci6n c ~ ~ p o n -  
diente, que eae aayo efectivamente le puede caer 
a a lg~bo~ ,  pero no a todos, como pudiera des- 
prenderse de lao palabras de la compabara, que, 
por otra parte, no me han ofendido, porque 
además sé que ella no lo hito con esa intención, 
sim que fue producto de ia improvisación y dc 
la emoci6n que ella tiene al decluu en este 
juicio. Yo estoy completamente eegurQ que esa 
no b e  la Lntenci6n de la compa@a. Pero tanto 
ella, como yo, como todos aquí. estamos muy 
Interesados en que las cosas se digan fuaamen- 
te. Asi que no es problema de saya sino da ge- 
neralizar o no generalizar. 

PRESiDENTo- Doctora Blanca Mercedes 
Mesa, si usted óa terminado puede morcbrirse 

Vamos a suspender para dar un brwe r e  
so, que mn falta un testigo esta tarde, el co- 
mandante Ministro Faure Cbotu60 MtdlrviUa. 

(RECESO). 
* * t  

PRESIDENTE.-Terminado el recero. 
SECRETARIO.-TWgo Faure ChomOn Me- 

diavilla. 
(Comparece d Wtigo Faure Cbomda Me- 

diavüia, a quien el prddente le toma jura- 
mento.) 

FI!KAL-Compgntm Cm&. Faure ChomÓn. 
yo uisiera invitark a usteü r que manifestara 
hbunai toáo lo que uitad qulpi en 

rekidón con eate hecho, 
TESTIGO.-El 13 de mano 1657 - 1." en coaoddb- se produjo el a que ai Palacio 

Prctsidenci~I. Aquel fue un $M .OaYOPtO Qe 



toda  nuestros com- 

riendo Cl el menos -ido, jwíír hacer el 
sarlticlo dk ofrecerle aqqel apartamento a las 
atrios t.m eompalkms. Y~nsl se hizo. Y aai de 
nutvo m @ti- ante l a  rompafiero3 el 
que boy es juzgado por el delito de delación de 
'WEI6n. 

Llbgvoe ailí los compañeros tarde en la 
noche del dia 19. tnua morir aseslnsdoe i s m  

: ra ube- m b A s  de la tarde del dfa 20 de 

h amaldtnm0s. d d e  aquel entonces, en el deber 
. ; de averiguar, de investigar, de saber por qué 

era que haMa caído aquel apartamiento en 
manan Qb lb Pdida que asesinara a nutatraii 

, C u l M  w. 
Dosde en- crelsmar que batda sido un 

~ d t l a t m q u e d e b h e s t a r m u y ~ d e n m o t r o s .  
' Anakamos a cuantos tuvlenm intervmcidn con 
j aaual apwtmimto, quedandonos coa la poei- 
MWd entra tres, que fueron -como se h 

i dicho- Mu#w Rodrlgu&, Férez h l e y  y un 
;wzuagopt 

l a p n n # & ~ e i i a s d I b W a u n r n o t a  ', [ que na h b  saspechar fundamcntrlmmte de 

Habana. eran iin tal &m y ub tal Alfara 
Me dlrigia aill en complML de obos wm- 

pañeros de lucha, entre elloa iHart. Jlruhcz. 

tenidos eiloe seilsrlar quien e n ,  ei culpable. 
A partir de aquel _mqmgn@ Llgunos xompa- = tSmmzarOn~en Ir tuert de localizar a 

M v c b s  Rodríguez parri ver si gra posibe hacer 
esta pnaeba. Algdn tiempo dasp#& - n o  ncuer- 
do, me es irnpible remrdar si fue a ftws 
dé enero o en febrero-. alminos camDañems. 

mente dicbo en iquell. oasibin; y tlemmtos 
enemllos de nuestra Reooluci6a contrhrrevo- 
lud&ariai. mido r gente conhmdi4 unido a 



m m ( O P U t r q u % i r & = -  
para caaocimiento Q nodl,tm pueblo. 

En aguelia ocui6r1, como amiunirtra que 
mmn,  yo bpbbm & uiiUeu el bbcbq; m le 
aceptaba una axplicacibn seadlla de éste es 
el dd~ to r ,  gPOe er d trrSdor, lo b a ~ c l o ~ . m ~ e  y 
sigue Ir Revolución adeirnte Lo analizaba y 
brrsabp.  atando de obtenar'ndentro de lo 

psrkscS. para Iwwotros, pur los hombres del 
maíiam. m todos 1í5ii m- revolucio- 
w i o s  que luchan en cualquk pais del mundo. 
Y el hecho de esos rumorea, el hecho de que 
el W Marca Rodrlguez eatahleciera oqul a 
tri* de Irs preeuntu que u Le hdaa, db- 
tintm reogueotu que se p- al Isbarrin- 
ticmo, r & conturiba, exigían de mi como de- 
cLuuite, de acudo coa la responsabilidad 
que tengo en nuestra Revolucida & echar a 
un lado por medio Jel aallli, todas las con- 
tusione, y hnjeturao que MI pudieran tejer y 
que hadm daM a nuestra Rsvoluci6a 

Y eaconmk yo h explicadda de h pre 
senda de-i til Mriroor Ro-z. que era 
negadda del ser tevoluclonuio, que era 18 
negad6n de ia vi&, que M h negiicih de 
nueritres IPWr, comunlltaa, buecab8 la explica- 
d6n & su prereacir ai Lu fihr revolucion&- 
r i y  en el anáiisis y en el derta que realizaba 
en UM detsnariardo oportiuiidad nuestro com- 
p.LluP B 4  tn h Mit h m b l e a  del Puüdo 
Saciitr i  Popular, en d aib 1 W .  donde ya 
unibndose ia RevoludOn y logrando nuestro 
mmhPtr~Lderacbrai .qusl lPlucbrique 
fue crlificacb & htcb8 entre dtnch e icquier- 
da, curiido irrt(.ma a aqwiia Aaambleg del 
Partid? Sonalbca Popuiu loa hombre8 de Las 
org.nizscioasi & h jwentud cubana, Mmi- 
mi- 28 be JuW y Dinectotio Revolucionario, 
mcoddny.hlericaatSib.kpoaiMiMcdde 
cdmo SS que estm elemento# deiatorcd y trai- 
doras pueden encontrar la p>erta de una orga- 

bleciéndolas y s ~ d o l a s  durante un tiem- 
po y había un tiempo vacío en que t). mismo 
se haiúa desenvuelto sin parecer que hubiera 
enmatrado el menor obstácula como lo huble- 
ni podido hca cumiquier otro buen revolucio- 
nario. 

Es cierto que desde el primer momento la 
Revoluckln. el Eetado revolucionario, como lo 
erta h a c i d  u(,. achi6 y MQ menos qFe 
sn la pm,na% nwsmmmpnso 'kmh 
Clellfwgas. Es C M Y J  que loa 6rgoaos del 
Poder revolucionarío desde el primer m o m -  
to. repreaentaQe por el DER. actuaron para 
tratar de eotablcc«: h verdadambre el tal Mar- 
cos Roárfguez y #u dekclon hm. por otra 
parte, an ias relaciones'polltS01~8 nuestras de 
entonas. en el proceso de integración revdu- 
cbnaria que re abría, e[ lucla que Marcos Ro- 
drlguez había .logra& desuiv0lverse sin haber 
encontrado escollos; que una yez que el Estado 
revolucionuio, a través de sus drganos de in- 
veatigación, no había podido establecer prue- 
bes que lo cnmkmuq se sentía bien. poda 
aspirar a cuando t l  quisiera, a una beca fuera 
de Cuba, a obtenerla y, en cierta forma, a pe- 
sar de h fuerza de Ir sospecPa, seguir actuan- 

quiw lo- y gratuitamente bccer S843ror a 
nuertrii Revolucián. diyidir i we#n Revolu- 
ci0n, no pudieran utilizar ia mái.mlnimp wh- 
Dra, la más mlmma intetpretscib p ~ 8  gol- 
pear contra nuestra Revolucion, para golpear 
contra la hietoria de nuestro Partido; que es 
la historia de todas' las organlzeclom. con 
acierta y con sus errores. Y fi- que 
Marcos Rodríguez M, podh ser un joveo so- 
c U t a ,  porque un joven smhlbta era aquel 
que había luchado defendiendo su causo, defen- 
d i d o  sue ideas en une forma ardiente, desin- 
tefarada, desprendida; y sehalaba, como slm 
bulo *& La juventud SocialiEto, a un compa- 
iiero inolvidable en lo lucha en h Universidad, 
en la lycba contra la tiranía, al oompenem MI- 
ta'bal, que mwiera asesinad0 codatiendo 
mup la tiranía. 

SeiiUba -como alertado ya a quienes pu- 
dieran utilizar la verdad revolucionarja para 
atacar a nuestro pueblo, para atacar a nuestra 
Revolucibn, para atacar a nuestro partido, para 
atacar a sus hombres- cdmo todos loa tenb- 
menos y 10s errores afectaban a tados lor hom- . 
brw de nuestra organizpciún, vinieran a nues- 
tro Partida, a nuestro movimienta de hoy. de 
cualquiera de las organizaciones que habían , 

.formado nuestro Partido 'Unido áe la Revolti- 
cida Socialista y cómo habla dedade en la 
lucha contra la tiranía Y despub en ia com- 

do a n  h d i a o z a  que pudiera darle quien 
quisiera de ua buen rcvduciomno, cuando era 
m acussda, un aospsc8oso be' delrcioa, de W- . 
ci6n. * * *  - 
¿Y que nos ha& a nosotro$ explicarnos este 

tiempo que e~~)ntrbbana>e vacío m nuestro 
an8Jfsls? Nada meaos que despés de lo estable- 
cido por e¡ compdíem Blas, que ncr, pedía ex- 
plicar el por que un elementp as1 po#a infil- 
trarse en iaa frias ~e~~Luciomrias,  lo encon- 
trátiamar en d propio kn6pleno denunciado 
por nuectroe mAximo iíder 5, jefe, compdero 
Fidel amihado por la Reuolbcibn en un eda- 
que crítico el fenómeno del, sectarismo. ¿Era 
que alguien en una forma ~aescrupulosa, sa- 
biendo que Marcoe RodrígW era culpable de 
una traición, lo protegiera? Cyro esta que nues- 
tra conciencia de revolucio~ios tenia que r e  
chazar esta posibilidad. Lo encontrAbamos en 
el hecho que, como sabfamoq, durante un pro- 
ceso de nuestra Revolución ai veces había cier- 
La insensibilidad hacia hecho$ de este tipo, las 
propias palabras de Marcos Podrfguez en que 
en ciertas oportunidades W l a  que 81 se ha- 
bía dirigido a Anibal Escalante y que el mbmo 
le bMa dicho que debfa spierar. Eso nos ha- 
cia pensar en que era la exulYcaci6n de esta sl- 

tmcckla del socialismo.-Y l b b a  de nue- 
vo un ejemplo, un ejemplo m8s de lucha y 
combate de los compaiteros que organízaban 
y editaban el periódico de la Juventud Socialis- 
ta, "Mella", donde había muerto en ese trabajo 
el oompañero Pintado, y también seilalaha con 
p ~ p a c i ó n  en aquel m o m t ~  c d ~  babia 
ocumdo t d b i d ,  en ese caso que ere un mili- 
tante de ia Jyvedtud Socialb& que habla yue- 
dado, fqpín decían muchos compaaeros aíui 
por aclarar dSmo era que había muento el com- 
pañero Pintado. * * *  

Yendo más atráa en la histolia, situaba el 
ejemplo de la lucha revolucioapria del enton- 
ces único Movimiento marxista dt w a l r o  pw- 
blo, el Partido Socialista Popular, la actitud de 
Aracelio iglesias que hobh muerta hchaiido 
Irente a su enemigos. y etmblecb, tratando 
de aciararJe ia cabeza a loa conlunai&e o n- 
tdodo de evitar que pudiera utilitarse esta Mii- 
te situación contra nuestra Revolución, como 
cdmplices de haber traicionado lo memoria de 

eeias. despiieil habs8n aporecldo mi .  """ nbdeo de % ORI, en el puerto. * * *  
Eee ejemplo establecía coa c1Pnd.d que el 

atacan y el criticar el sectarismo no era ir cn 
coatra de los viejos militantes comunistas & 
nuestro pueblo, era ir en contra de los farsan- 
tee, de los simuladores, lo que un método errb- 
neo que se aplicb hizo que provocara que opor- 
tunistas, simuladores de revolucionarios se in- 
corporarmi representando falsamente nuestra 
Revoluci6n en nuegtra organización. 

De acuerdo con mi deber, como cornpaííero 
de lw asahados, como compafiem de todos 
los que han muerto, desde el primer muerto por 
la lucha por el triunfo de nuestra Ilevoluci611, 
por el triunfo del socialismo, como compaiíem 
de todos los que nos preocupemos, luchama.: 
sufrimos Y ~adecemos hoy tratando de construir 

tuacibn, puesto que pens8brnos que no- po- 
dla ser coadenado sin pruebas, pero que con 
cierto cuidado podfa habeme mantenido en 
nuestro pals realizando cualquier tarea, espe- 
rando hasta que el tiempo, hasta que el es- 
fuerzo revolucionario realizado en el tiempo, 
pudiera ectablecer la verdad, como sucedió 
cuando ae w o  esa ocasibn, de nuevo ese cuw> 
y los órgpyios de Ssguidid del Eshdo ac- 
tupon, y en un- gran ttabajo inteligente, y wi 
un gran esfueno lograron que Marcos Rocld- 
guez estableciera La verdad pw medio de su ' 
confesih. erpiicand~ la forma en que había 
reaiizado aquel hecho. 

+ * *  
Establecimos eso, y a la vez, como era nues- 

tro deber. llam8bam08 ya la atención en el 
intentade evitar que 109 confundidos, que los 
mal iatcbclonados, que las que que- @e cual- 

A A  

tan posiciones falsas, que los conduceh tambitin 
a ia traición. El reguero de confusi6n crecib; hi- 
cieron aparecer por ahí falsamente rttsponsabl- 
lidades que no wistian, reeponsabilidadea que 
el combatiente, que el compallero de Fntc. 
twso y Carb6. de Machado y Westbrook 
no poda establecer, confusiones y mentiras que 
no .podla Mi el rwoiucimno qw hablaba, 

la vida id&, ia vida sochista en nuestra pue- 
blo, de acuerdo con La respowabiii&d que ie- 
nfa como miembro de ia Dir&ci6n Nacional dc 
nuestro Partido, as1 trataba. cumpliendo con 
un deber. el deber de dejar una orientacidn diá- 
fana, clara, revoluciqrmria, wmpafíera en aq~iel 
juicio de hace algunos das. 

Y con ese deber de conciencia, de luchador, 
de combai rnte. con ese debu que me eeAalaha 
mi wnciencia de comunista,, entendia que no 
podia dejar esa a un lado -y a81 lo establecí. 
El m desgraciado & que 00 pudiera publi- 
m e  inmediatamente fue utlliido por los ene- 
migos, por los que quieren confundirse y adop 



que deciar8bi en aquel Wip porque el revo- 
IudorrPtio fijaba, decia, cumphtndo can BU cb 
ber, cuil em la verdad que entedía; y el revo- 
ludonuio que allf hablaba SP hada responsable 
de Ir lucha de todas los hombres de todas las 
organizaciones, con sus aciertas y m 8w m 
res. Sabiendo que los milltpnted, hay, de nues. 
trr Revoluci6q de nuestro Partido Uddo de la 
RevoluMn Socialista, s6mal responsables de 
toda esa historia, con sus aatertos y con sus 
error-, que ncogerá ánicamente un dfa la bis- 
tori. de nuestro Partido, la hietoria de nuestra 
Rwoluci6n, para decir juntos, para decir uni- 
dos: "aquellos fwroa nuestros errores y que-  
U o a  fueron nwestrw aciertos, pero todo nues- 
tro esheno, aquellos errores y aquellos acier- 
tbs en conjunto. todo nuestro &heno,  todo el 
ánimo de combate desplegado por nuestro pue- 
bio, por nuestros trabajadores, 'por nuestros 
obrems, campesinos y estudiantu, hicieron que 
finalmente un dia pudi4ramos alcanzar el triuil- 
fa y pudi&amos ver ahora ~ t i s f ~ . o s  como p 
Qmas construir el socialismo. 

D e s W  trataroa de Wcaderst divulg~txio 
*a esa8 mentiru a que me he referido, 
mentiras que coaocimos, mentfras que, Incluso 
m una oportuaMad lea itadan decir que a los 
compaflerar sobrevioleatea de aquel a 
mejor que l a  potiia bh ocurrido m 2 2  
muerto tamóién en el mtamo. 
Todas estas razones tambien acentuaron adn 

más nuestras ~wpechas nobre el tal Marcos 
RoárIguez y, iiaalmente vimos c6mo m nos 
equivocamos, ya por fin vimos cómo Ir justi- 
cia revoluciauria de nusstro pueblo, como la 
autorkisd rovducionuin pudo fiinrlmente, NI- 
dutawaeate, doruduneate, estabk!cer 1. 
verdad y tiaa apul al til Maiaw Rodrígua, 
confeso p r a  su jtugado por los Mbunales de 
nuestra ~ u e b l a  m los tribunal- de la Re- 

nwedo, pero no he tmido ninguna noticia en 
este scntido. 

m%&-COmpilicro h U t :  y m g s a ~ a l .  
uated a m o  ampñem y hombre que estuvo 
muy cerca de ia6 v f c t i y  de la Wnme mdbn 
de Marcos Rodr(guez, ¿q& inb puede W r  
comoconcl\~iúnatodo&eproeairoquattWa 
Marcos ante la justicia revoiuciouarlr p a n  que 
se le juzgue y neaiga sobn él 1. s*oclún con- 
digna al crimen que hm cometida? 

TESIIGO.-- púdl. decir que todo 
el pueblo de Cuba, que todos krs combetientes. 
que to&o los revoluc)oautob, los compañeros 
de Fructuo~~,  de Cubb, db %bc.h&to y Joc 
los companema & toba loa que mur&rdo en la 
lucha por constniit et socbllaaq los compa- 
demdetodúrfaqueluchuoafrenteaiat i -  

Énturdla que era esta la ,oarsibn, ante este 
Trlbunal que conoce del heho  de la delación 

deber revoluctonario, de a lo que hieran 
rrzonea de nuestras sospectps. Que sirva esto 
de uplicacMn a este Tritmgal para establecer 

tJ Mveoe Rodrfpa  a la tqicibn, cuando sobm 
aquel hecho, sin respetar la I)meba dada, Las vi- 
d&~ entreg8dss en nombre dC la causa de nua-  
trp pieblo por un grupo de fóvenes, el tal M u -  
.ah Rodrlguu y otroe nrIiauban entonces una 

de difamación coalla toa hombres que 
lyf IuMm luchado, dichada qw las armas, que 
l* mediar que squellw j 6 V m  habha utrtiza- 

en el ataque ai Palpdo Presideacll loir h- 
blin &do Frfo y 'Pnijiilo; aqueiin misuibie 
c#umda que hma~~aran estor señores tn su es- 
Mcru, dcsesomdo de tratar de awimr. de tm- 

. . - -- - -- - - 
~oiudba.- t.&, IOS mmpafkm de 8quelb~ que murirt- 

Nada mba ron en la comtmA6a del en Pia- -&-r o quisiera. despu& & esta ín- yr;Girbn, en las montañas; frente a la6 acdúaes 
tervaid611 d 1 compefiero Coma<tante Chomón, del enemigo, los trabajadores, nuestro Partido. 
m que 61 ha puesto de manifiestq cdmo efecti- tdos, podemos sentiraúa mtidechos de haber 
vamente ato Mor ,  Maram RodrI encontrado a un Wdor, dt juzgarlo y de con- 
mentiroso, que a través de Af'p=6 denarlo. 
y antes dbl pmcao h. estado mintiendo, en- Y hacer coaáu qw toda ata experiencia, 

ofiandq fai$cando, m se ha detaaido en aui-. además, si de 8@1 im ds cenrtr as para hacer- k~ir -m el a ~ p h  que ponía el comp nos más fuertes a tocim para a to- 
ñero Faure Gboilrba- proadcncia tnijiüista a ' doQ mejora ##mtaist# para ba- qut 
la8 urnas que se amqubtam y se obtuvieron nuestro puebb, que nuestra RePoludbn - c o n  

a s  ~crificioS., cómo M, re detiene nuevas expetimCia6 mucfiu veas 
nombres p; dgio~w. F* declr, que p w h  baane m& fuerte y 

M- Rodrlguez en u afLa C défmdsns ~ n " , ~ a m a n i y C a d o  d mdillrmo. l o  
apet  a lis ama6 que puede a p d u  un Indivl- grando victwla, pera nwPtn aursl y vanden- 
duo que ha sido capaz & una atwtbn amo t do tmi8orw y tdches ,  veadendo h p r e  a 
que 61 cometió. Pero yo quid* rduneate loa enemigas que tn@n da apaoscbane de 
bar una pregunta al compollcrt, Faure Cho- todo para clovute un punill al c-o a num- 
m6n, en relaci6n cm algo que 41 manifestó tra' Rwducióu. 
en ai confasibn, y os si el compilaero Chom6n Todo esto, al ffnil h be rer*ir ri hrw- 
atiende que m poiw que Mar t a  R w g u a  m* mejores, * CrVO5:~loaarim. 
nmodsrr con laterforidad ni 13 Ue marzo que a todos los comumstas, a todo el pueblo de* 
se iba a producir el hecfio del Palado Pre- Cuba. 
sidenI5.l FISCAL-Al Pisui le bmh, compañero m- 

TESm;;O+-Yo c m  que CI no podla cono-, sidente. 
cer que se pudiera producir aquel hecho, pues- PRESIDENTE,-Lii deÍtasr puede hacer les 
to que nosotros no teníawwr ningún contacto pregunua que der#, 
coa el mismo. F&fa haber una Hgera posibi- DEFENSA.-Nadr, Piesfcierito. 
Hdsd a lo rrz6n dnutente: estubdo un grupo PRESIDENT'E.3LHa tarminado usted? 


